
El Sistema DIF Municipal, 
encabezado por Diana 
Remes Oropeza, anunció la 
apertura de la convocatoria 
para participar en la 
Jornada de Cirugía Plástica 

Reconstructiva Pediátrica. 
Esta jornada tiene como 
objetivo brindar atención 
médica especializada 
a niños con diversos 
padecimientos. 

Entre los padecimientos 
que serán atendidos durante 
esta jornada se encuentran 
el Labio y Paladar Hendido, 
Microtia, Sindactilia, 
Polidactilia y Secuelas por 

quemaduras, los anteriores 
son algunos de los problemas 
de salud que afectan a muchos 
niños y que pueden ser tratados 
a través de la cirugía plástica 
reconstructiva. P.2A

 

Se cuelga de lo alto de 
un árbol en Veracruz 
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Dejaron sin Reyes a trabajadores 
de Salud en Veracruz P.5B

Rocío Nahle aventaja con 20 
puntos, celebra Fuerza por 

México P.5B

Sedena distribuye más de 
87 mil paquetes de enseres 

domésticos P.6B

Daniel Noboa dice que Ecuador 
se encuentra en Estado de 

guerra P.4B

La Dirección de Ingresos 
del Ayuntamiento informa 
que se está presentando una 
falla temporal en el sistema 
de cobro del impuesto 
predial, lo cual he generado 
lentitud en las ventanillas 
de cobro. 

Ante esto se hace el 
llamado a los contribuyentes 

para que tomen previsiones. 
Oportunamente se les 
informará cuando el 
sistema esté operando al 
100 %. Personal técnico ya 
se encuentra trabajando 
en el mantenimiento del 
sistema y se espera que en 
las próximas horas pueda 
quedar restablecido. P.1B

En la delegación 46 de 
Tránsito del Estado, dieron a 
conocer que el uso de celular al 
interior de un automóvil o con 
el mismo peatón que verifica 
mensajes o hablando en la vía 
pública es la principal causa de 
accidentes en la actualidad. 

Tan solo en el municipio 

diariamente los elementos 
registran de 4 a 5 infracciones 
de este tipo, donde el conductor 
es observado con el auto en 
marcha y al mismo tiempo 
utilizando el celular, aspecto 
donde ya es necesario reforzar 
las acciones preventivas y las 
sanciones por esta causa. P.4A

Invita DIF Municipal a participar 
en Jornada de Cirugía Plástica  

Reconstructiva Pediátrica

Lentitud en 
cobro del 

impuesto predial 
en Tuxpan 

Uso del celular 
principal 
causa de 

accidentes 
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A fin de proporcionar educación de calidad para la niñez pozarricense, el alcalde Fernando Remes Garza 
inició el año 2024 con obras que mejoran la infraestructura educativa de la Primaria Profa. María Esperanza 
Morales, así como la circulación vial de la colonia Agustín Lara. La obra en la escuela primaria incluyó 

la construcción de 3 aulas, banquetas, 2 rampas para personas con discapacidades, la instalación de 3 aires 
acondicionados y la implementación de 6 ventiladores industriales. P.3A

REDACCIÓN NORESTE   
Poza Rica, Veracruz      

Fernando 
Remes inicia 

2024 con 
entrega de 

obras
Mejora infraestructura educativa en la primaria Profa. 
María Esperanza Morales y transforma calidad de vida 

en la colonia Agustín Lara.
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Invita DIF Municipal a participar 
en Jornada de Cirugía Plástica 

Reconstructiva Pediátrica 

Ejército Mexicano 
inicia proceso de 
reclutamiento en 

Poza Rica 

ISAAC CARBALLO  
Poza Rica, Veracruz 

El Ejército Mexicano 
a través de la 5a Zona 
Militar, abrió la 

convocatoria para ingresar 
a sus filas en el batallón con 
base en Ojinaga, Chihuahua,  
para este proceso de 
reclutamiento se pusieron 
a disposición un total de 16 
plazas. 

De acuerdo con el 
Teniente de Infantería, José 
Ignacio Sánchez Rojas, los 
requisitos qué los interesados 
deben cumplir son: ser 
mexicano por nacimiento 
no haber adquirido otra 
nacionalidad, tener una 

ISAAC CARBALLO  
Poza Rica, Veracruz 

El Sistema DIF 
Municipal, encabezado 
por Diana Remes 

Oropeza, anunció la 
apertura de la convocatoria 
para participar en la 
Jornada de Cirugía Plástica 
Reconstructiva Pediátrica. 
Esta jornada tiene como 
objetivo brindar atención 

edad mínima de 18 años y 
máxima de 29 años, contar 
con estudios mínimos de 
nivel Secundaria, ser soltero, 
aprobar el examen médico y 
psicológico. 

Entre otros requisitos 
figuran contar con una 
estatura de 1.63 metros, no 
haber pertenecido a alguna 
corporación de seguridad 
como Policía Estatal, Policía 
Municipal o Privada, tener 
un índice de masa corporal 
menor a 25, en cuanto a los 
tatuajes estos no deben ser 
visibles, es decir, en cara, 
cuello, manos y brazos o 
mayores a 10x10 en cualquier 
parte del cuerpo. 

Acta de nacimiento 

actualizada (del año en 
curso y no mayor a 3 meses 
de expedición), certificado 
de estudios (mínimo- 
Secundaria), CURP 
actualizada, identificación 
oficial vigente (INE, pasaporte 
o licencia de conducir), carta 
de antecedentes no penales, 
carta de buena conducta), 
entre otros. 

El módulo de información 
se encuentra establecido 
en los pasillos del parque 
Benito Juárez, y se mantendrá 
activo hasta finales del 
mes de febrero. Para mayor 
información los ciudadanos 
pueden comunicarse a los 
siguientes números: 55-3954-
7669 y 782-221-8577.

médica especializada a  
niños con diversos 
padecimientos. 

Entre los padecimientos 
que serán atendidos durante 
esta jornada se encuentran 
el Labio y Paladar Hendido, 
Microtia, Sindactilia, 
Polidactilia y Secuelas por 
quemaduras, los anteriores 
son algunos de los problemas 
de salud que afectan a muchos 
niños y que pueden ser 

tratados a través de la cirugía 
plástica reconstructiva. 

Para poder participar 
en esta jornada, se requiere 
presentar una serie de 
documentos, estos incluyen 
el acta de nacimiento 
del paciente, la CURP 
del paciente, la INE del 
padre, madre o tutor, un 
comprobante de domicilio 
reciente del solicitante, así 
como una constancia de NO 

DERECHOHABIENTE del 
paciente. 

Además, es importante 
proporcionar un número 
telefónico de contacto para 
facilitar la comunicación y 
coordinación del proceso; 
la entrega de documentos se 
llevará a cabo del 11 al 15 de 
enero, de lunes a viernes, en 
un horario de 08:00 a 15:00 
horas. 

Esta jornada de Cirugía 

Plástica Reconstructiva 
Pediátrica figura como una 
oportunidad invaluable 
para aquellos niños que 
requieren atención médica 
especializada. El Sistema DIF 
Municipal, bajo la dirección 
de Diana Remes Oropeza, 
continúa trabajando 
arduamente para mejorar 
la calidad de vida de los 
niños y sus familias en este 
municipio.



Mejora infraestructura educativa en la primaria Profa. María Esperanza Morales y transforma  
calidad de vida en la colonia Agustín Lara.
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ISAAC CARBALLO   
Poza Rica, Veracruz 

Los juegos infantiles 
para personas con 
discapacidad del 

parque infantil Furberos, 
ubicado en la colonia 
Cazones, han sido objeto 
de preocupación debido 
a su estado de deterioro. 
Los artefactos destinados 
a brindar diversión y 
recreación a los niños con 
discapacidad se encuentran 
en pésimas condiciones, 
lo que representa un serio 
peligro para los menores que 
acuden al parque en silla de 
ruedas o muletas. 

El parque infantil 
Furberos, conocido por ser un 
espacio inclusivo y adaptado 
para niños con discapacidad, 
se ha convertido en un lugar 
desolado y descuidado. 
Los juegos, que alguna vez 
fueron un lugar de alegría 
y diversión, ahora se han 

REDACCIÓN NORESTE     
Poza Rica, Veracruz 

A fin de proporcionar 
educación de 
calidad para la 

niñez pozarricense, el 
alcalde Fernando Remes 
Garza inició el año 2024 
con obras que mejoran la 
infraestructura educativa 
de la Primaria Profa. María 
Esperanza Morales, así 
como la circulación vial de 
la colonia Agustín Lara.

La obra en la escuela 
primaria incluyó la 
construcción de 3 
aulas, banquetas, 2 
rampas para personas 
con discapacidades, la 
instalación de 3 aires 
acondicionados y la 
implementación de 6 
ventiladores industriales. 
Estas mejoras buscan 
proporcionar un entorno 
educativo más cómodo y 
accesible para alumnos y 
personal docente.

Por otra parte, los 
habitantes de la colonia 
Agustín Lara se beneficiaron 
con la construcción 
de pavimentación con 
concreto hidráulico, 
guarniciones, banquetas, 
muros de contención y 
alumbrado público, así 
como rehabilitación de 
drenaje sanitario y red de 
agua entubada en la calle 
Arroyito, entre las calles 
Madrid y Tlacotalpan.

Durante las entregas, 
el alcalde expresó su 
compromiso continuo con 
el bienestar de las familias 
pozarricenses y anunció 
que, en comparación con 
el año anterior, durante el 
2024 se impulsarán más 
obras con el objetivo de 
mejorar la calidad de vida.

Parque Furberos ya no está 
adaptado para niños discapacitados 

Fernando Remes inicia 
2024 con entrega de obras

convertido en una fuente  
de preocupación para los 
padres y cuidadores de los 
niños. 

Los artefactos diseñados 
para ser accesibles y seguros 
para niños con discapacidad, 
como columpios adaptados 

y rampas de acceso, se 
encuentran en un estado 
deplorable. Muchos de 
ellos están rotos, oxidados 

e inservibles, lo que 
representa un grave riesgo 
para la integridad física de 
los pequeños usuarios. 

Los padres de familia 
y vecinos de la colonia 
Cazones han expresado 
su indignación ante esta 
situación. Han señalado la 
falta de mantenimiento y la 
falta de atención por parte de 
las autoridades responsables. 
Demandan una pronta 
solución a este problema, ya 
que los juegos infantiles son 
un espacio fundamental para 
el desarrollo y la inclusión de 
los niños con discapacidad. 

Ante esta situación, 
hicieron un llamado a las 
autoridades competentes 
para que tomen cartas en 
el asunto y realicen las 
reparaciones necesarias, 
pues afirman que es 
fundamental que se 
garantice la seguridad y la 
accesibilidad de los juegos 
infantiles para personas con 
discapacidad, brindando a 
los niños un lugar adecuado 
para su recreación y 
desarrollo integral.



Tihuatlán4 a
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Alistan cronograma de 
pláticas sobre el 911

Uso del celular principal 
causa de accidentes 

JESÚS ALAN MENDOZA   
Tihuatlán, Veracruz 

Responsables de Policía 
y Prevención del 
Delito a cargo de David 

Villagómez Hernández 
señalan, que en el municipio 
ya se viene planeando 
intensificar el cronograma de 
pláticas con alumnos de todos 
los niveles educativos a fin de 
fortalecer el uso adecuado de 
la marcación 911.

“Por supuesto que es 
necesaria la orientación 
en los planteles educativos 
desde  los jardines de niños 
hasta el nivel superior, ya 
que el objetivo principal es 
evitar las llamadas de bromas 
que no cesan”, además del 
conocimiento que debe tener 
la población, comentan

Indican, con el número 
911 es la principal causa 
en la Cruz Roja, Bombero, 

JESÚS ALAN MENDOZA    
Tihuatlán, Veracruz 

En la delegación 46 de 
Tránsito del Estado, 
dieron a conocer que el 

uso de celular al interior de 
un automóvil o con el mismo 
peatón que verifica mensajes o 
hablando en la vía pública es la 
principal causa de accidentes 
en la actualidad. 

Tan solo en el municipio 
diariamente los elementos 
registran de 4 a 5 infracciones 
de este tipo, donde el conductor 
es observado con el auto en 
marcha y al mismo tiempo 
utilizando el celular, aspecto 
donde ya es necesario reforzar 
las acciones preventivas y las 
sanciones por esta causa.

Señalan, que es  
importante intensificar los 
programas de seguridad vial 
como los cursos en escuelas  
de todos los niveles de 
educación, sobre el peatón 
responsable, entre otros  
donde se oriente el uso 

Policía y Prevención del Delito lo hará en diversos planteles educativos 

La delegación 46 reforzara acciones preventivas  
de vialidad 

Policía Municipal, Estatal, 
Guardia Nacional y hasta con 
Protección Civil, donde antes 
no se atendían los verdaderos 
auxilios por creer en lo falso, 
producto de la negligencia de 
los jóvenes principalmente.

Refieren, que el año 
pasado se dio la orientación 
en su mayoría sobre 
esta marcación, pero al 
considerarse funcional el 
911, simplemente se tiene 
que dar a conocer los nuevos 
esquemas de la misma, entre 
ellos la responsabilidad sobre 
una verdadera causa para este 
nuevo año.

Concluyen que se espera 
la participación de alumnos, 
maestros y padres de familia 
en esta etapa de marcación, 
donde el C4 tiene mucho que 
ver para establecer el estricto 
control en los aspectos de 
auxilio y apoyos de diversa 
índole.

adecuado del celular en la 
calle y más al conducir un 
automóvil.

“Con este tipo de acciones 
sin duda que se pueden reducir 
los accidentes, pero sobre todo 
generar conciencia entre la 
población, ya que respetar 
las señales de vialidad, es 
sinónimo de protección” 

refirieren.
Agregan, que por ello 

se exhorta a la población 
atender las recomendaciones 
de la delegación 46 de 
Tránsito del Estado, así como 
la confianza en el trabajo 
coordinado con autoridades 
municipales, educativas y 
otras instituciones.
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Tihuatlán 5

Tihuatlán debe estar exento de esta y otras enfermedades  

Con el apoyo de UNEME- CAPA se trabajará  
de manera permanente  

a

Se evitará el 
dengue este 2024

Reforzarán acciones 
contra embarazos 

no deseados 

JESÚS ALAN MENDOZA 
Tihuatlán, Veracruz

A través del dialogo 
y coordinación 
permanente de trabajo 

con agentes, subagentes 
municipales y la misma 
población, este año 2024 
se buscara hacerle frente 
al problema del Dengue, 
Chikungunya y Zika.

La regidora segunda 
comisionada en salud, 
Mónica Claudio Casados 
destacó que ya se viene 
organizando una reunión 
para establecer planes de 
trabajo donde sobresalgan 
los programas preventivos 

JESÚS ALAN MENDOZA 
Tihuatlán, Veracruz

En comunidades como 
Acontitla, este año se 
habrán de  intensificar 

acciones contra embarazos 
no deseados y otro tipo de 
adicciones, donde el propósito 
será la impartición de pláticas 
con alumnos y padres de 
familia.

La coordinadora de 
tele bachillerato, Esveldy  
Ramírez Ferral, dijo que 
en todo el ciclo escolar se 
lleva a cabo este tipo de 
actividades con el apoyo de 
UNEME- CAPA y las mismas 
autoridades municipales, 
de ahí que se programaran 
conferencias y talleres.

En el caso específico 
del Telebachillerato de 
Acontitla, el problema de 
embarazos no deseados se 
ha logrado disminuir, donde 
han generado conciencia 
entre los alumnos sobre 
la responsabilidad en la 
sexualidad, esto aunado a 
otras platicas en las adicciones 
comunes.

“Con el apoyo de los padres 
de familia se podrá reforzar 
las acciones preventivas con 
sus hijos, quienes no solo 
recibirán la orientación  en las 
conferencias que se impartan, 
sino que a la vez tendrán la 
oportunidad de capacitarse”, 
recalcó.

Finalmente comentó, 
que con este mecanismo el 
acercamiento entre padre e 
hijos será más frecuente y al 
mismo tiempo el dialogo se 
daría con mayor confianza, de 
ahí el interés de las pláticas que 
ya se vienen programando.

de sanidad, entre lo que 
destacan la lucha contra 
el dengue a través de la 
descacharrización, patio 
limpio y fumigación.

Manifestó, para esto 
se buscara siempre el 
acercamiento con la 
Jurisdicción Sanitaria Nº3 
y otras instituciones afines, 
cuyo objetivo es lograr que el 
municipio logre estar exento 
de este tipo de problemas 
por larvas y el mosquito 
transmisor.

Claudia Casados, dijo 
que la disposición del 
alcalde, Leobardo Gómez 
González es de mantener 
una estrecha relación con 

las autoridades auxiliares 
de cada comunidad,  
jefes de manzana, 
responsables de instituciones 
con el fin de establecer planes 

de trabajo que conlleven 
a la tranquilidad entre la 
población.

Finalmente comentó,  
que se les exhortara a las 

familias continuar con 
la limpieza de sus patios,  
retirar todo tipo de  
cacharros a fin de evitar 
la presencia del mosco 

transmisor del Dengue, 
Chikungunya y Zika, de 
los cuales se intensificara 
la lucha con programas y 
acciones.
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Tras la verdad

Místicos y Terrenales

Retomado de El Financiero por su buen humor
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Xóchitl 
Gálvez cada 

vez más cerca

Cuitláhuac no quiere 
hablar de porque lo 

abuchearon en Río Blanco

HÉCTOR PARRA RODRÍGUEZ 

MARCO ANTONIO AGUIRRE R. 

Pero ahora AMLO no lo defendió ni dijo que sea honesto
Vecinos de Xalapa bachean calles, porque Ahued no cumple

Los criterios emitidos en esta sección son responsabilidad única de sus autores

Jueves 11.01.2024

La candidata del Frente 
Amplio por México, 
continúa remontando 

la ventaja en contra de 
su adversaria, a pesar de 
que esta lleva 5 años en  
campaña.

Encuestas van y encuestas 
viene diariamente. Unas 
lanzan enormes diferencias 
entre las contendientes, 
otras cierran la diferencia. 
No vale la pena mencionar 
números ni encuestadoras, 
aun no inician las campañas 
de acuerdo al calendario 
electoral.

Lo cierto que las 
diferencias en las 
preferencias se han venido 
cerrando. A pesar de que, 
para los ilusos la elección del 
2 de junio próximo ya está 
decidida, como haciendo 
propaganda y eco en pro del 
oficialismo.

Cierto, Xóchitl inició 
arrasando en popularidad, 
por las oportunas y certeras 
respuestas a López Obrador 
(candidato oficial en 
campaña), para luego caer 
en un bache.

Hay quienes critican a 
X por no tener un plan de 
gobierno. Esos también se 

Cuitláhuac García 
Jiménez, el gobernador 
de Veracruz, no 

quiere hablar de porque lo 
abuchearon en Río Blanco.

No quiere ni siquiera 
insinuar las causas del 
reclamo social.

Mucho menos quiere 
que alguien le diga que el 
presidente Andrés Manuel 
López Obrador ahora no lo 
defendió. Que el presidente 
calló y no dijo que sea honesto, 
como otras veces lo ha hecho.

Por eso el mismo 
Cuitláhuac García ahora, 
prefiere decir que no es 
corrupto, en lugar de tratar 
de buscar una explicación al 
porque del abucheo.

En su autoproclamación 
ciierra los ojos a las denuncias 
probadas y comprobadas de 
empresas fantasma utilizadas 
para operaciones de compra 
y contratos en el estado; 
mantiene la vista hacia otro 
lado para no ver la entrega 
del 99 por ciento de los 
contratos de su gobierno por 
adjudicación directa.

También cierra los oídos 
para no escuchar las quejas 
de los alcaldes porque son 
obligados a contratar empresas 
que les “recomiendan” 
cercanos a su gobierno.

Y en el éxtasis de esa 
burbuja que ni él se la cree, 
evade la causa del abucheo en 
Río Blanco.

¿Habrá sido por 
ineficiente?, ¿por corrupto?, 
¿por tiranozuelo?.

En una conferencia de 
prensa citada para realizarse 
éste lunes a las 7 de la mañana, 
que realmente inicio a las 7:10, 
en horario de competencia 
con la mañanera, en plan 
con maña, para que sólo 
llegaran los que ellos querían 
que estuvieran, Cuitláhuac 
se deja ir como si estuviera 
en un tobogán de parque de 
diversiones, y va armando 
a retasos. Algunos harto 
repetidos y sobados, un 
intento de discurso-disculpa 
hablando de su supuesta 
no corrupción, todo para 
evadir el hablar de porque lo 
abuchearon en Río Blanco:

“Estamos en época 
electoral, ya va a ser muy 
dificil que no se exprese 
alguien. Nosotros tenemos 

equivocan rotundamente. 
Son los partidos políticos 
quienes deben cumplir 
con los requisitos ante 
el INE, pero a su debido 
momento. Los ignorantes de 
la ley electoral desconocen 
que ello lo realizan los 
institutos políticos, no los 
aspirantes a la Presidencia 
de la República. Programas 
y plataforma política a cargo 
de los partidos.

El presidente López sabe, 
conoce los datos. Por eso el 
fin de semana arreció en 
Veracruz su discurso de odio 
en contra de la oposición. 
Literalmente regresó el 
candidato, se olvidó, una 
vez más, de su investidura 
presidencial y optó por la de 
candidato de Morena.

Seguramente vendrá 
otra sanción del INE, para 
calmarlo, aunque AMLO 
hará caso omiso y seguirá 

apoyando a su candidata, 
pase lo que pase.

La candidata oficialista 
ya no levanta. 5 años en 
campaña, llegó a tu “tope”, 
por eso el presidente 
hace la “otra campaña” a 
contrapelo, sin importar 
que, por enésima ocasión 
viole las normas de equidad 
constitucional.

En Veracruz, López 
Obrador se enfrentó a un 
doble reto. Levantar a su 
otra candidata, la de ese 
estado, frente a un gobierno 
inútil e incompetente, el 
veracruzano de Cuitláhuac. 
Éste, de mal en peor, no 
ata ni desata; la violencia 
sin control. Necesitaba 
del apoyo mediático y 
publicitario del presidente. 
De paso, ayudar a su 
“corcholata”. Las cosas se le 
descomponen al gobierno 
de la transformación.

Eso sí, la violencia 
desatada en todo México. 
Asesinados por doquier. 
En tanto AMLO pretende 
minimizar o esconder 
la verdad y echar culpas 
de todo a la oposición. El 
mal gobierno a la vista de 
todos. No es casualidad 
que anuncie con “bombo 
y platillo” el incremento 
a las pensiones para 
adultos mayores, a la vez 
que también anuncie que 
entregará por adelantado 
los siguientes 2 bimestres. 
Más dinero para asegurar el 
voto, con el engaño, tanto de 
López como de su candidata, 
de que, la oposición 
pretende eliminarla; claro, 
para “espantar” a los más de 
14 millones de beneficiarios 
para que no voten por 
Xóchitl, cuando que, las 
pensiones son apoyadas 
por la oposición y, además, 

son garantizadas por la 
Constitución. Doble mentira 
a razón de la desesperación 
del crecimiento en las 
simpatías hacia Xóchitl. La 
“corcholata” entrampada 
en su “doble piso”. Bueno,  
hasta me bloqueó en la 
red social de X. Así de 
desesperados.

Eso sí, los indecisos de 
hoy tendrán el poder de 
decidir la elección. Cerca de 
25 millones de indecisos o 
bien no han querido mostrar 
su preferencia o simpatía, 
aunque ya saben por quién 
votar el día de las elecciones. 
A ningún partido político 
le alcanza para ganar la 
elección con sus propios 
militantes; todos, pero 
todos adolecen del mismo 
problema: su militancia real 
es muy raquítica.

El oficialismo perdió la 
elección de Ernestina Godoy 
para regalarle 4 años más 
como fiscal en la CDMX. Ni 
con el apoyo de AMLO, ni 
con las amenazas a las y los 
legisladores de la oposición, 
pudieron imponer una vez 
más a la elegida y amiga 
del presidente. Ello es una 
prueba irrefutable de que 
no son invencibles, se les 
puede ganar a pesar de 
las múltiples trampas a 
las que recurren, como la 
de difundir que ya tienen 
ganadas las elecciones. El 
presidente promovió a su 
amiga y perdió.

Comento en plural 
de las elecciones, por la 
desesperación de AMLO al 

pretender ganar elecciones 
no solo de la Presidencia, 
también las Cámaras de 
Diputados y Senadores. De 
ahí su último y tramposo 
recurso, involucrarse 
directa y abiertamente en las 
campañas desde el púlpito 
presidencial.

AMLO tiene pavor de 
volver a perder otra elección, 
lleva varias en su cuenta. 
Hará hasta lo imposible 
para arrebatar el triunfo de 
las elecciones al “pueblo”, 
como suele argumentar el 
mitómano. Robándose las 
elecciones: solo así podría 
ganar.

La delincuencia 
organizada ya inició su 
campaña en respaldo 
al gobierno de la 
transformación. Empezaron 
los asesinatos de aspirantes 
a cargos de elección popular 
de la oposición.

Ni así podrá doblegar 
al pueblo cansado de 
tantas mentiras, robos, 
fraudes, ofensas a cual 
más, divisiones, abusos 
y dilapidación de los 
recursos públicos; vamos, 
obsequios del patrimonio 
de los mexicanos a los 
regímenes comunistas de 
Cuba, Venezuela, entre 
otros, mientras a las y los 
mexicanos no les alcanza 
para sacar adelante a sus 
familias.

AMLO a un tris de perder 
otras elecciones y quedarse 
huérfano.

Esta es opinión personal 
del columnista

que garantizar la libertad de 
expresión. Pueden diferir de 
mi quién guste, pero jamás 
me van a acusar de corrupto, 
yo no soy como los que me 
antecedieron ni soy como 
algunos que estaban ahí, Yo o 
soy transa, yo no me corrompo, 
no me corrompí”, expresa.

Fueron más de 15 largos 
y tediosos minutos de su 
perorata tratando de justificar 
que es honesto.

Todo para rehuirr 
el responder ¿porqué lo 
abuchearon?.

¿Por honesto?. No, porque 
no lo es.

Ahí está la larga lista 
de empresas fantasma y la 
mención de todos los contratos 
dados por asignación directa y 
los sobrecostos demostrados.

¿O acaso dirá Cuitláhuac 
García que él no sabe nada de 
eso?.

PERO AHORA AMLO 
NO LO DEFENDIÓ NI DIJO 
QUE SEA HONESTO

Lo peor para Cuitláhuac 
García es que ahora el 
presidente Andrés Manuel 
López Obrador no lo defendió, 
ni dijo que sea honesto.

Es más, cuando Cuitláhuac 
García le llevó a López 
Obrador un facsimil sobre  
un documento relacionado 
con la historia obrera de 
Veracruz, el presidente agarró 
el cuadro que le entregó 
el gobernador con las dos  
manos y no lo soltó, para no 
tener que saludarlo ahí, en el 
evento.

Luego cuando el presidente 
dio su discurso, ni volteó a 
verlo, ni hizo referencia a su 
persona y mucho menos lo 
defendió.

Ahora no habló bien de 
Cuitláhuac García en Río 
Blanco, el domingo 7 de enero, 
después de escuchar (al igual 
que todos los que estuvieron 
ahí -y los que no, también-), 
como le gritaron “fuera-fuera” 
más de una vez.

¿Acaso será que algo 
pasó y por eso el presidente 
se muestra tan frío con 
Cuitláhuac?.

Ahí, de lejitos, por favor, 
que contaminas con tu mala 
imagen pública.

¿Acaso estamos viendo el 
fin de la buena estrella de un 
Cuitláhuac García que llegó a 
gobernador y no pudo hacer 
nada bueno por Veracruz?.

Por lo pronto, el que se 
creía el gran místico de la 
entidad, fue abucheado y no 
defendido.

Eso es una realidad.
VECINOS DE XALAPA 

BACHEAN CALLES, 
PORQUE AHUED NO 
CUMPLE

La obra más llamativa del 
gobierno de Ricardo Ahued 
hasta ahora, el puente de 
Las Trancas, ha mostrado 
que no sirve para nada, 
porque la aglomeración sigue 
existiendo.

Abrieron la obra a 
la circulación sin estar 
terminada, por eso es que 
todavía no se atreven a 
inaugurarla.

Pero a la par, como el 
alcalde Ricardo Ahued ahora 
se ha dedicado a obras de 
relumbrón, por toda la capital 
surgen problemas con los 
servicios públicos, además 
de que los costos del agua 
entubada están entre los más 
caros del país.

Por eso, cansados de 
esperar, con sus propios 
recursos, un grupo de vecinos 
de las calles Acueducto y 

Prolongación Acueducto 
procedieron a tapar un 
gigantesco bache que se 
generó ahí.

De hecho, para que no 
hubiera confusión pusieron 
una cartulina con la leyenda: 
“Respeta/ Cuidado/ bacheo 
hecho por vecinos”, para que 
no vaya a llegar alguien del 
ayuntamiento a quererle 
poner una leyenda de que es 
una obra municipal.

La desesperanza por 
la falta de atención de 
la administración de 
Ricardo Ahued para con los  
xalapeños, llevó antes a los 
vecinos de la misma calle, a 
rellenar varios huecos en el 
pavimento, en espera de un 
bacheo más firme o la tan 
reclamada repavimentación 
de la calle., esto el 19 
de noviembre del año  
pasado.

Acueducto es una calle 
muy transitada, porque la 
misma comunica con las 
calles Veracruz, Plan de Ayala, 
Hernández Ochoa, Lomas del 
Seminario y Molinos de San 
Roque.

Pero no son los únicos.
En la colonia 6 de enero, 

en la carretera que va con 
rumbo a Actopan, los vecinos 
igualmente se cooperaron 
para tapar varios baches que 
había en la misma y que el 
ayuntamiento no atendió.

Así, Ricardo Ahued se 
luce en eventos públicos, pero 
descuida a los xalapeños.

Esta es opinión personal 
del columnista

Vaya, López Obrador dejó 
correr el escándalo, como lo 
ha hecho muy pocas veces, 
porque incluso en otras 
ocasiones ha defendido a 
gobernadores y alcaldes a los 
que abuchean, reclamando 
respeto a la investidura.

El presidente comenzó 
a hablar y no mencionó el 
nombre de Cuitláhuac García 
ni una vez.

Ni volteó a verlo.
Mucho menos lo llamó a 

su lado y le levantó el brazo, 
como en otras ocasiones.

Y el silencio y la distancia 
la mantuvo el lunes 8 de 
enero, donde nadie preguntó 
en la mañanera de ese día 
-casualmente- por Cuitláhuac 
García, ni López Obrador hizo 
mención a su persona sacando 
el nombre de la nada.

¿Acaso López Obrador se 
olvidó de su nombre?.

¿Acaso será que ahora 
hasta el presidente sintió pena 
por el abucheo?.
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La Cuarta Transformación surgió y es por los pueblos indígenas. 
Sueño con caminos artesanales, comunicación y desarrollo para todas las comunidades y pueblos originarios.’

Por mayoría de votos, da revés a controversia de ex magistrado.  

REDACCIÓN NORESTE 
Texhuacan, Veracruz  

Los municipios 
y comunidades 
asentadas en la zona 

serrana de nuestro territorio 
son nuestra cuna y origen 
así como la raíz de la Cuarta 
Transformación, aseguró 
la precandidata única a la 
gubernatura por la coalición 
"Sigamos haciendo historia 
en Veracruz", Rocío Nahle 
García.

Desde la sierra de 
Zongolica, donde se enclava 
este municipio, Rocío Nahle 
aseguró que nuestros pueblos 
y lenguas originarias deben 
prevalecer y para ello es 
necesario que las procuren 
y doten de condiciones 
propicias para su desarrollo.

Caminos rurales, 
educación, servicios de 
salud, todo ello es el sueño 
que incluye dentro de su 
proyecto de estado para las 
regiones que aún tienen 
cierto grado de marginación 
y subdesarrollo, explicó. 

“Nuestro movimiento 
se formó para y por los 
pueblos que siempre 
han sido olvidados y son 
nuestros pueblos de la 
sierra, son nuestros pueblos 
originarios, indígenas por 
los que este movimiento 
tiene prioridad y a ustedes 
nos debemos y con ustedes 

La sierra, nuestras  
raíces indígenas y motivo 

de la 4T: Rocío Nahle 

Avala Suprema Corte, reformas del Congreso 
de Veracruz sobre creación del TRIJAEV

REDACCIÓN NORESTE 
Xalapa, Veracruz  

La controversia 
presentada por 
un ex magistrado, 

contra la creación del 
nuevo Tribunal de Justicia 
Administrativa del Estado 
de Veracruz (TRIJAEV) 
fue desechada por mayoría 

debemos de trabajar”, 
enfatizó. 

Y son nuestros pueblos 
originarios indígenas, 
reconoció, a quienes 
debemos de procurar 
nosotros porque estos son la 
base, el motivo de la  Cuarta 
Transformación. 

“¿Qué estamos 
defendiendo?, ¿qué es la 
Cuarta Transformación? Y 
es aquí, exactamente aquí 
donde nosotros vivimos 
la real transformación de 
México, donde nuestro 
presidente Andrés Manuel 
López Obrador, inició 
con un cambio de política 
radical”, expresó. 

Hoy, gracias a la 4T 
que puso en marcha 
el presidente Andrés 
Manuel López Obrador, 
los impuestos se aplican y 
las regiones serranas, los 
municipios marginados y 
las comunidades indígenas 
ahora reciben el apoyo y 
obra pública cuando antaño 
los mantenían en el olvido.

La llegada de la 4T, 
recordó, se logró gracias a la 
organización de militantes 
y simpatizantes, con 
organización, en 2018 se 
ganó y se pudo defender el 
triunfo de Andrés Manuel 
López Obrador a diferencia 
de 2012 y 2016 cuando la 
derecha robó y compró la 
Presidencia de la República. 

En cambio, en esta 
era transformadora, los 
programas y políticas 
públicas con los que ahora 
se atienden a niños, jóvenes, 
adultos mayores, madres 
solteras, estudiantes, están 
focalizados al desarrollo con 
conciencia social. 

La extitular de la 
Secretaría de Energía, 

recordó que muchas 
comunidades y pueblos 
rurales pudieron acceder a 
programas de electrificación 
vía paneles solares que 
antes, en el neoliberalismo 
eran impensables “y las 
comunidades que más nos 
dolían eran aquí, y ese es 
el cambio, electrificación 
e instalaciones para las 

comunidades que no habían 
tenido acceso, comunidades 
alejadas de Zongolica y 
fue en Zongolica y salió 
como ejemplo nacional 
que si se podía hacer y de 
ahí nos fuimos a Guerrero, 
Michoacán, Chiapas”, 
agregó. 

En Veracruz, reiteró, 
inició la transformación, 

se han atendido muchas 
necesidades y aún existen  
pero se requiere seguir 
haciéndolo y concretando la 
4T. 

Vamos a trabajar con 
todos y todas, aquí, en la 
Cuarta Transformación 
“porque este es un 
movimiento libre, vivo e 
incluyente”, concluyó.

de votos de los ministros 
de la Segunda Sala de la 
Suprema Corte de Justicia 
de la Nación (SCJN), 
respaldando así las reformas 
constitucional y secundaria 
del Congreso del Estado de 
Veracruz que permitieron 
la transformación del 
nuevo ente.

En diciembre de 2022, 

la LXVI Legislatura del 
Congreso del Estado de 
Veracruz promulgó dos 
reformas para modificar la 
estructura y organización 
del TEJAV, cambiando 
su denominación a 
TRIJAEV. Las reformas 
también contemplaron 
la regionalización y 
organización del ente, 

privilegiando acercar la 
justicia administrativa a 
las zonas norte y sur del 
estado con Salas Regionales 
Unitarias en Tuxpan y 
Coatzacoalcos.

A pesar de la suspensión 
temporal al decreto por 
la SCJN, el Congreso del 
Estado promovió recursos 
a favor de la población y 

los justiciables, buscando 
acercar la justicia 
administrativa a toda la 
geografía veracruzana. La 
reforma, impulsada por 
el diputado Juan Javier 
Gómez Cazarín, superó la 
suspensión, permitiendo la 
continuación del proceso 
de transformación del 
Tribunal.

Tras más de un año de 
estudio, la SCJN determinó 
que la demanda de 
controversia interpuesta 
por el ex magistrado 
carece de fundamentos 
para continuar vigente, 
invalidando los argumentos 
que buscaban revertir la 
nueva organización del 
tribunal.
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El campo veracruzano referente nacional e internacional. 
La reciben campesinos de la región y le comparten sus necesidades. 

El campo veracruzano, el 
más productivo del país

REDACCIÓN NORESTE        
Xalapa, Veracruz  

Veracruz tiene un 
potencial agrícola 
muy grande  y aunque 

ocupa los primeros lugares 
en producción de cítricos, 
granos y diversos insumos, 
“sueño con potenciar aún más 
el rendimiento de nuestro 
campo y la productividad 
de nuestros campesinos”, 
afirmó la precandidata única 
a la gubernatura por Morena, 
PT, Partido Verde y Fuerza 
por México en Veracruz, 
Rocío Nahle García.

Tras ser recibida por 
campesinos de la región 
quienes le expusieron todas 
las acciones que tienen 
planeadas para el sector 
en esta zona, Rocío Nahle 
precisó que desde el pasado 
10 de noviembre asumió 
esta gran responsabilidad 
primero como coordinadora 
y ahora como precandidata 
para “estar dando cara 
en los 212 municipios de 
Veracruz, hablando con 
ustedes de nuestro anhelo 
de continuar con la Cuarta 
Transformación”, precisó. 

De esa fecha hasta ahora, 
Rocío Nahle ha recorrido 
64 municipios de los 212 

municipios que nuevamente 
visitará como lo ha hecho 
en campañas anteriores, 
como excandidata, como 
exsecretaria de Energía y con 
el propio presidente Andrés 
Manuel López Obrador. 

“Y en este suelo vamos a 
acelerar la transformación, 
Veracruz tiene un potencial 
muy grande, el anhelo es 
que por supuesto nuestro 
campo que tiene las mejores 
tierras, las mejores tierras 
del país, para sembrar, para 
producir, sea el estado más 
productivo en el campo en 
todos sentidos”, afirmó. 

Desde esta zona de las 
Altas Montañas, Rocío 
Nahle reiteró que al ser esta 
una región de campesinos 
y como todo Veracruz, una 
zona de gente trabajadora, 
también debe ser integrada 
a un verdadero proyecto de 
estado. 

Agregó que por ello en 
Veracruz hay que darle 
continuidad a la 4T y ahora 
que por primera vez se 
contará con una presidenta 
de la República, la entidad 
tendrá mucho apoyo 
porque la hoy precandidata 
presidencial de Morena, PT, 
PVEM y Fuerza por México, 
Claudia Sheinbaum tiene un 

especial cariño por nuestro 
estado. 

Finalmente indicó que 

las mujeres han avanzado 
mucho en los últimos 
cinco años pero también se 

prepararon para eso y aún 
les falta, “claro que nos falta 
y tenemos que continuar con 

la política de transformación 
de nuestro movimiento”, 
explicó.
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Sección B

Lentitud en cobro del  
impuesto predial es por una 
falla temporal del sistema

Boca del Río espera "luz verde" de SEMAR 
para proyecto de escolleras en bulevar

Selección Mexicana de Futbol de Playa 
jugará este fin de semana en Tuxpan

REDACCIÓN NORESTE  
Tuxpan Veracruz 

Este fin de semana se 
realizará en nuestro 
municipio el torneo de 

fútbol playero “Cuadrangular 
va por Tuxpan Puerto de 
la Esperanza”, en el que 
participará la Selección 
Mexicana de Fútbol de Playa.

Los partidos se 
desarrollarán en la zona de 
playa del club “Mar de Plata”, 
ubicado el Blvd. Lázaro 
Cárdenas, los días 12, 13 y 14 
de enero. 

La participación de la 
selección nacional forma 

REDACCIÓN NORESTE  
Tuxpan Veracruz 

La Dirección de Ingresos 
del Ayuntamiento 
informa que se está 

presentando una falla 
temporal en el sistema de 
cobro del impuesto predial, 
lo cual he generado lentitud 
en las ventanillas de cobro. 

Ante esto se hace el 
llamado a los contribuyentes 
para que tomen previsiones. 
Oportunamente se les 
informará cuando el sistema 
esté operando al 100 %.

Personal técnico ya 
se encuentra trabajando 
en el mantenimiento del 
sistema y se espera que en 
las próximas horas pueda 
quedar restablecido.

Las ventanillas de cobro 
se encuentran ubicadas  
en la planta baja de la 
presidencia municipal, 
con horario de atención 
de lunes a viernes, de 7:00 
a 17:00 horas, para los 
contribuyentes que no 
cuentan con adeudos; y de 
9:00 a 14:00 horas y 15:00 
a 17:00 horas para quienes 
presentan algún rezago.

Sin embargo, debido 
a este inconveniente, se 
hace de su conocimiento 
que solo por el día de hoy 
las ventanillas de cobro 
brindarán una hora más de 
atención, cerrando a las 6:00 

ALEJANDRO ÁVILA  
Boca del Río, Veracruz    

El alcalde, Juan Manuel 
Unanue Abascal, dijo 
que el Ayuntamiento a 

su cargo ya entregó el proyecto 
para la construcción de 
ocho escolleras en el bulevar 
"Manuel Ávila Camacho"; al 
momento, se encuentran en 
espera de que la Secretaría de 
Marina lo apruebe e inicie 
con las obras.

"Únicamente estamos 
esperando a que nos den fecha 
de inicio de obra, es una obra 
técnica, es una obra marítima, 
es una obra que cuesta muchos 
millones de pesos, es una obra 

de la tarde.
Durante estos primeros 

días de recaudación, los 
ciudadanos han destacado 

la rapidez con la que se 
realiza el cobro, además del 

trato respetuoso por parte 
del personal, quienes han 

dado prioridad a los adultos 
mayores.

parte de su preparación 
rumbo al mundial de 
fútbol de playa de Emiratos 
Árabes que se llevará a cabo 
próximamente. 

El gobierno municipal,  
el club de playa “Mar de 
Plata” y la productora M-tita 
invitan a la ciudadanía a 
asistir a este torneo de gran 
magnitud deportiva, en el 
que también jugarán equipos 
locales. 

Con este tipo de eventos 
se busca que, por cumplir con 
las características necesarias, 
las playas de Tuxpan se 
conviertan en el lugar por 
excelencia para este deporte.

necesaria para la ciudad y 
para la ciudadanía. Estamos 
hablando de que se tiene 
que realizar ya con mucha 
prontitud, porque vemos que 
cada paso de Frentes Fríos se 
va dañando más, entonces, 
¿hay que hacer y ahí?, hay 
que hacer una rehabilitación 
en donde está dañado, pero 
aparte hay que hacer unas 
escolleras, entonces eso será 
realizado por la Secretaría 
de Marina, y únicamente 
estamos esperando las fechas 
de arranque y que destinan los 
recursos necesarios", expuso 
el edil panista.

Juan Manuel Unanue, 
mencionó que según 

el proyecto que ellos 
presentaron a la Secretaría 
de Marina, se necesitan ocho 
escolleras laterales, paralelas a 
la banqueta, y se estima que el 
costo total del proyecto sea de 
45 millones de pesos.

"Depende ya totalmente 
de la Secretaría de Marina, ya 
hablé con el secretario, ya se 
hizo lo que se tenía que hacer 
por parte del Ayuntamiento, 
ya con esto obviamente no 
tendríamos daños al bulevar, 
lo que estamos haciendo 
nosotros como Ayuntamiento, 
es dar rehabilitación a todas 
las demás partes del boulevar 
Avila Camacho, lo que 
es jardinería, alumbrado, 

semaforización, pintura, 
señalética, mobiliario urbano, 

pero antes de ese tramo que 
tiene que ser atendido por 

la Secretaría de Marina", 
culminó.
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FIESTA DEL BAUTISMO DEL SEÑOR

COMPARTIENDO DIÁLOGOS  
CONMIGO MISMO

Víctor Corcoba Herrero 

(Nunca es tarde para acogernos y recogernos en las aguas purificadoras de la divinidad con espíritu contemplati-
vo y total disponibilidad al proyecto del verso y la palabra. Todo un gesto de florescencia, tras este rociado de res-
cate del alma, que nos despoja de la esclavitud original de la caída y nos devuelve a la adopción filial como poetas 

en camino).

I.- EL PORCHE A LA 
PRESENCIA ETERNA 

Hoy, como ayer, ponemos la mirada
en Jesús; clavamos los ojos en su ser, 

en su manera de actuar por nosotros, 
en su nítido bautismo de penitencia, 
para enunciar la purgación del alma.

El espíritu supremo nos transforma,
nos aguarda en cualquier horizonte, 
nos anhela puros como el agua viva, 
que nos sacia en destellos de amor, 

porque nos quiere radiantes de savia. 

Cristo ha venido a llevarnos consigo, 
a protegernos de los lazos terráqueos, 
cargando con todos nuestros vacíos, 
entrando en nuestro baúl de noches, 
para reponer la luz y ponerla eterna.

II.- EL ACCESO A LA VIDA 
ÍNTEGRA 

Con la pila bautismal se nos estimula, 
a una vida nueva, la misma de Dios; 

a regresar al Padre liberados del mal, 
a elevar los ojos y el corazón orando, 
abriéndonos las puertas de la alegría.

Bajo esta efusión de existencia plena, 
y con los numerosos dones recibidos, 
se nos enciende una fuente de dichas, 
que nos agitan las propias entretelas, 
exhortándonos a revivir la inocencia. 

Hay que volver a la pureza del verso, 
mediante el baño de la regeneración, 
fundamento y deleite de entusiasmo, 
biografía vivencial revestida de amor, 
amor que nos hace crecer como niños.

III.- EL RENACER A LA 
FUERZA CELESTE

Es con el Mesías, el Hijo del Altísimo; 
como vuelve el renacimiento viviente, 
proveniente de las alturas en llamada, 
con la unción creativa de lo esperado, 
y la pasión redentora que nos redime. 

Esta fiesta bautismal divina es un don, 
que a todos nos alcanza en la belleza, 
que a todos se nos propone a ejercitar,
sabiendo que nuestro mayor ejercicio, 
está en la virtuosa proximidad etérea. 

Que la Virgen María nos rejuvenezca, 
nos anime a perpetuar una mente sana, 
siempre activa y reparada en la virtud, 

para recorrer con autenticidad la senda; 
siendo un naciente cuerpo, glorificado
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GABINO ESCAMILLA    
Cazones, Veracruz  

El H. Ayuntamiento 
Constitucional en 
coordinación con 

el Sistema Municipal de 
Desarrollo Integral de la 
Familia (DIF) que encabeza  
la presidenta honorifica 
Norma Aracely Uribe 
Castillo y en coordinación 
con el IMMS - BIENESTAR, 
invitan a toda la población 
del municipio a la Jornada 

Invitan a la Jornada de 
Cirugía Reconstructiva 

Pediátrica 
gratuita de “Cirugía 
Reconstructiva Pediátrica” 
que se llevará a cabo del 11  
al 17 de Enero del presente 
año.

Al respecto la presidenta 
del Sistema Municipal 
del DIF dijo, que dichas 
intervenciones se llevaran a 
cabo en recién nacidos o en 
personas que no rebasen el 
límite de edad que es 17 años 
11 meses.

Afirmando que la 
cirugía es sin ningún 

costo, para mayores 
informes presentarse en las 
instalaciones las familias 
interesadas  pueden acudir 
a las oficinas del DIF 
municipal en un horario de 
8:00 a 15:00 horas., de lunes 
a viernes.

Añadiendo que se inicia 
el año con el pie derecho 
en beneficio  de las familias 
vulnerables, las familias que 
menos tienen, reafirmando 
que este gobierno es del 
pueblo y para el pueblo.



Internacional4 b www.noreste.net 
Jueves 11.01.2024

AGENCIAS 
Estados Unidos

La ex primera dama 
estadunidense Melania 
Trump anunció la 

muerte de su madre, Amalija 
Knavs, de 78 años.

AGENCIAS 
Mar Rojo 

Las fuerzas navales 
estadunidenses y 
británicas derribaron 

el martes 21 drones y misiles 
disparados por los hutíes 
yemeníes contra rutas 
marítimas internacionales 

AGENCIAS 
Ecuador

El presidente de Ecuador, 
Daniel Noboa, aseguró 
que su país se encuentra 

en Estado de guerra tras 
las acciones violentas 
protagonizadas por bandas 
del crimen organizado que le 
llevó a declarar el conflicto 
armado interno, y anticipó 
que no piensa negociar ni 
ceder ante estos grupos, a los 
que su gobierno ha calificado 
como "terroristas".

"Estamos en un estado 
de guerra y no podemos 
ceder ante estos terroristas", 
señaló Noboa en su primera 
intervención pública desde 
el estallido de esta crisis de 
inseguridad, iniciada con la 
fuga de la cárcel de Adolfo 
Macías, Fito, líder de la banda 
criminal Los Choneros, antes 
de que fuese a ser trasladado 
y aislado en una cárcel de 
máxima seguridad.

En una entrevista a Radio 
Canela, Noboa afirmó que 
las acciones violentas de los 
últimos días son la respuestas 
de los grupos criminales 
ante las acciones que está 
tomando su administración 
para detener la escalada de 
inseguridad que ha hecho que 
Ecuador se sitúe como uno de 
los países más violentos del 
mundo.

Después de que el 
Ejecutivo haya declarado a 
estas bandas como objetivos 
militares, el mandatario 

Daniel Noboa dice que 
Ecuador se encuentra 
en Estado de guerra

Repelen el "mayor ataque marítimo" 
en el Mar Rojo lanzado por hutíes

Muere la madre de 
Melania Trump, ex 

primera dama de 
Estados Unidos

consideró que estos grupos se 
lo pensarán dos veces antes 
de realizar acciones como la 
toma de las instalaciones de 
un canal de televisión como 
sucedió el martes.

"No van a doblegar al 
Presidente"

A criterio de Noboa, las 
bandas criminales quieren 
difundir estas imágenes para 
causar terror y ver si doblegan 
al presidente de la República, 
"pero no lo van a conseguir".

"Nos vamos a negociar con 
terroristas", reiteró Noboa al 
señalar que están trabajando 
en las formas de rescatar a los 
guardias penitenciarios que 
permanecen retenidos por 
presos integrantes de estos 
grupos delincuenciales en 
varias prisiones del país.

"No vamos a ceder ante 
las estupideces que están 
acostumbrados a hacer", 
continuó el presidente al 
comentar que van a ser más 
estrictos que los Gobiernos 
anteriores, "porque las 
Fuerzas Armadas tienen que 
actuar contra estos objetivos 
militares".

"Estamos haciendo lo 
posible y lo imposible para 
traerlos sanos y salvos, pero no 
podemos parar una guerra por 
eso, porque el Estado está en 
guerra", remarcó.

El Presidente ecuatoriano 
también lanzó una advertencia 
a los jueces y fiscales que 
tomen resoluciones favorables 
a los líderes o a los miembros 
de las bandas criminales, pues 

aseveró que también serán 
considerados y tratados como 
terroristas.

"¿Quién quiere ayudar?"
Sobre la imagen 

internacional de Ecuador, 
Noboa apuntó que ahora no es 
momento de ir a ferias "y decir 
que en Ecuador no pasa nada y 
que todo está bonito".

"(Eso) es tratar de engañar 
a la comunidad internacional. 
Ahora es decirle que estamos 
en estado de guerra. ¿Quién 
quiere ayudar? Resolvamos 

el problema, que tiene que 
hacerse pronto, y así será más 
fácil que venga el inversionista 
y el turista", apuntó.

El gobernante también 
consideró que si no tomaban 
estas medidas ahora era 
"prolongar la muerte, sostener 
algo insostenible".

Propone deportar presos 
colombianos

Noboa agradeció la ayuda 
ofrecida por países como 
Estados Unidos, China, 
Israel, Perú, Argentina y 

Colombia, a cuyo Gobierno 
propuso que se haga cargo de 
alrededor de mil 500 presos 
colombianos que permanecen 
en las cárceles ecuatorianas, 
lo que les permitiría bajar el 
hacinamiento de las prisiones.

El mandatario decretó este 
lunes un Estado de excepción 
en todo el país debido a la 
acción violenta de grupos 
de delincuencia organizada, 
sobre todo por disturbios en 
unas seis cárceles y la fuga 
de reos considerados de alta 

peligrosidad, entre ellos Fito y 
Fabricio Colón Pico.

El incendio de vehículos, 
el secuestro y amenazas 
a agentes de policía y 
penitenciarios, ataques con 
explosivos y la irrupción de 
encapuchados armados al 
canal TC Televisióndesbordó 
la situación en Ecuador, que 
el martes vivió una jornada 
de terror en este pulso entre 
el crimen organizado y el 
Estado que dejó al menos ocho 
muertos.

mundial.
Muchas navieras se han 

visto obligadas a desviar 
sus buques, tomando el 
trayecto más largo alrededor 
de África, aunque varias 
grandes petroleras, refinerías 
y casas comerciales han 
seguido utilizándola.

El Mando Central de 
Estados Unidos declaró 
que las dos armadas habían 
derribado en el incidente: 
18 aviones no tripulados, dos 
misiles de crucero antibuque 
y un misil balístico 
antibuque.

El Secretario de Defensa 
británico, Grant Shapps, 
declaró el miércoles: 
"Durante la noche, (el 
buque de la Royal Navy) 
HMS DIAMOND, junto 
con buques de guerra 

estadunidenses, repelió con 
éxito el mayor ataque de los 
hutíes respaldados por Irán 
en el mar Rojo hasta la fecha".

Shapps repitió una 
advertencia de Reino Unido 
y sus aliados, incluidos 
Estados Unidos y Alemania, 
de que los ataques eran 
inaceptables, diciendo 
al grupo militante que 
"asumiría las consecuencias" 
si continuaban.

"Tomaremos las medidas 
necesarias para proteger 
vidas inocentes y la economía 
mundial", afirmó.

Los hutíes, apoyados 
por Irán, han prometido 
continuar los ataques 
hasta que Israel ponga 
fin al conflicto en Gaza, 
y han advertido que 
atacarían buques de guerra 

estadunidenses si la propia 
milicia fuera blanco de sus 
ataques.

El grupo naviero alemán 
Hapag Lloyd declaró 
el martes que seguiría 
evitando el canal de Suez 
y los alrededores del cabo 
de Buena Esperanza por 
motivos de seguridad, 
mientras que su rival danés 
Maersk ha afirmado que 
evitará la ruta "en un futuro 
previsible".

Los minoristas de todo 
el mundo también han 
estado haciendo acopio 
de mercancías antes de 
las vacaciones del Año 
Nuevo Lunar en China 
y buscando alternativas 
aéreas o ferroviarias para 
evitar estanterías vacías esta 
primavera boreal.

en el sur del mar Rojo, 
informó Estados Unidos.

El Secretario de Defensa 
británico afirmó que se 
trataba del mayor ataque 
perpetrado hasta la fecha en 
la zona por los militantes, 
en un momento en que la 
guerra de tres meses entre 
Israel y Hamás en Gaza se 

extiende a otras partes de 
Oriente Medio.

El Mando Central de 
Estados Unidos declaró 
que no se habían registrado 
heridos ni daños, y añadió 
que se trataba del vigésimo 
sexto ataque de los hutíes 
contra rutas marítimas 
comerciales en el mar Rojo 
desde el 19 de noviembre.

Los hutíes, que controlan 
la mayor parte de Yemen, 
han estado atacando la ruta 
para mostrar su apoyo a 
Hamás, un grupo islamista 
palestino.

Los ataques han 
perturbado gravemente el 
comercio internacional en 
la ruta clave entre Europa 
y Asia, que representa 
alrededor del 15 por ciento 
del tráfico marítimo 

"Es con profunda tristeza 
que anuncio el fallecimiento 
de mi amada madre", publicó 
Melania Trump la noche del 
martes en la red social X.

Amalija Knavs llegó 
a Estados Unidos desde 
Eslovenia con su marido 

Victor Knavs y tras un proceso 
migratorio que llevó años 
la pareja juró la ciudadanía 
estadunidense en 2018 cuando 
el magnate republicano 
Donald Trump era presidente.

En su plataforma Truth 
social, el ex presidente (2017-

2021) dijo que la del martes 
fue "una noche muy triste" 
para su familia.

Melania Trump se 
convirtió en 2017 en la 
primera dama nacida fuera de 

Estados Unidos desde Louisa 
Adams (nacida en Inglaterra), 
en 1825.



HÉCTOR JUANZ  
Xalapa, Veracruz 

La Secretaría de Salud 
no pagó en tiempo el 
estímulo por Día de 

Reyes a sus trabajadores 
el pasado 6 enero, por lo 
que este lunes el secretario 
general del Sindicato de la 
Sección 26 del Sindicato 
Nacional de Trabajadores 
de la Secretaría de Salud 
(SNTSA), 

Antonio Ortiz 
Fernández acompañado de 
sus agremiados se reunió 
con los directivos para 
acordar que se concretara 
lo antes posible este pago. 

Entrevistado en las 
oficinas centrales ubicadas 
en la calle Soconusco, 
en Xalapa, dio a conocer 
que también esperan 
la segunda parte del 
aguinaldo, aunque está 
dependencia tiene como 
plazo pagarlo hasta el 15 
de enero. 

Son 5 min 678 los 
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Rocío Nahle aventaja con 20 
puntos, celebra Fuerza por México 

Perros callejeros, foco rojo en El Castillo; 
Ayuntamiento de Xalapa lleva esterilización 

Dejaron sin Reyes 
a trabajadores de 
Salud en Veracruz

HÉCTOR JUANZ  
Xalapa, Veracruz 

Para evitar que 
aumente el número 
de perros callejeros 

en la congregación El 
Castillo, la Dirección de 
Salud del Ayuntamiento 
de Xalapa a través del 
Departamento de Salud 
Animal acudió a petición 
de la agencia municipal a 
realizar esterilizaciones 
gratuitas para evitar la 
sobrepoblación canina y 
felina.  

Óscar Luna Mendoza, 
agente municipal de El 
Castillo dijo que desde el 
año pasado gestionó para 
que llegaran estas jornadas 
ante el riesgo de que la 
sobrepoblación de perros se 
saliera de control.

"Fuimos beneficiados 

HÉCTOR JUANZ  
Xalapa, Veracruz 

Hoy es tiempo de 
mujeres, lo venimos 
diciendo desde hace 

tres años en Fuerza por 
México Veracruz subrayó el 
dirigente del partido Fuerza 
por México en Veracruz 
Eduardo Alejandro Vega 
Yunes al acompañar al 
participar en la gira de la 
precandidata única a la 
gubernatura por la coalición 
Sigamos haciendo historia 
en Veracruz, Rocío Nahle 
García.

Luego de pronunciarse 
porque sea una mujer quien 
gobierne este estado en los 
próximos seis años,

Vega Yunes dijo que es 
necesario renovar la clase 
política a nivel nacional y 
estatal; que se deben ofrecer 
caras y perfiles nuevos a los 

trabajadores que esperan 
dichas prestaciones y 

hasta ahora no se conoce el 
motivo de los retrasos. 

Los trabajadores de 
la Secretaría de Salud 

descartaron protestas y 
paros laborales para no 

afectar a los servicios de 
salud.

electores:
“Buscamos renovar la 

clase política, buscamos la 
verdadera transformación. 
Que siga la transformación 
que estamos viviendo en 
México y en Veracruz y la 
doctora Claudia Shéibaum a 
nivel nacional y la ingeniero 
Rocío Nhale lo representan" 
dijo. 

El dirigente de Fuerza por 
México Veracruz (FXMVer) 
celebró también que Rocío 
Nahle lidera las preferencias 
electorales con una ventaja 
de más de 20 puntos, de 
acuerdo a los resultados que 
dio a conocer recientemente 
la encuesta de Rubrum, 
que coloca a la aspirante de 
Morena-FxMVer-PT-PVEM 
con el 52.4 por ciento de 
preferencia en respuesta a 
la pregunta: "Si hoy fuera la 
elección a gobernador en el 
estado de Veracruz, ¿por cuál 

precandidato, partido político 
o alianza votaría usted?".

El líder del partido rosa 
destacó que la abanderada por 
la alianza "Sigamos Haciendo 
Historia en Veracruz", es una 
mujer con amplia experiencia 
y que da resultados para 
seguir construyendo el 
Veracruz que anhelan las 
familias veracruzanas.

Mencionó que en 
Veracruz se sigue haciendo 
historia, toda vez que las 
preferencias marcan una 
amplia ventaja a favor de 
una gran mujer como Rocío 
Nahle.

"Hoy estamos recorriendo 
el estado de la mano de una 
mujer que conoce el estado y 
sus necesidades. Hoy Rocío 
Nahle marca las preferencias 
electorales y asi continuará 
porque estamos seguros que 
será la primer gobernadora 
de Veracruz", concluyó.

con cuatro jornadas canina 
y felina. La próxima que 
nos toca sería el 16 de enero 
en la calle San José, en el 
Castillo Chico y la última 
en el barrio de La Palma. 
Tenemos un foco rojo con 
los perritos de calle, hay 
muchos que son de casa, 
pero la intención es evitar 
que se sigan reproduciendo 
los que son de calle”  expuso. 

José Luis Ronzón 
Ronzón, jefe del 
Departamento de Salud 
Animal explicó que la 
esterilización es una de 
las formas más eficientes 
para evitar el abandono y 
maltrato de perros y gatos, 
pero también enfermedades 
y que las mascotas se 
pierdan al salir de casa.  

“Este proceso que se 
llama técnica quirúrgica 
de orquiectomía ayuda a 

reducir, una que ya no haya 
animales en situación de 
calle, que vamos a evitar 
que el animalito se salga 
y posteriormente puede 
provocar una pelea hasta 
un accidente o una lesión. 
Baja el temperamento 
de ese animal. La otra 
es el marcaje que hace 
el animal, hablando del 
macho, alza la patita 
marcando varias partes, 
llega otro animal y vuelve 
a marcar esa misma zona. 
Si nosotros esterilizamos, 
con eso vamos a disminuir 
el marcaje, además de los 
tumores”, puntualizó.

Estas jornadas de 
esterilización llegarán 
a más zonas de Xalapa 
consideradas de mediana 
y alta marginación para 
atender a los animales que 
viven en las calles.  
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AGENCIAS 
Ciudad de México

El Servicio 
M e t e o r o l ó g i c o 
Nacional (SMN) 

pronosticó menos frío que 
el promedio histórico y un 
déficit de lluvias para el 
primer trimestre del año.

“Para el periodo de enero 
a marzo de 2024 se prevé  
que las temperaturas 
mínimas estarán por 
arriba de lo habitual 
en la mayor parte de la 
República Mexicana, y las 
temperaturas por debajo 
del promedio se podrían 
presentar en regiones de 
Chihuahua, Durango, 
Nayarit, Puebla, Sonora y 
Veracruz”, expuso en un 
comunicado.

El organismo de la 
Comisión Nacional del 
Agua (Conagua) también 
estimó un déficit nacional 
de lluvias de 7.8 milímetros 
o 32.4 por ciento de lo 

AGENCIAS 
Ciudad de México 

Falleció este día a los 
85 años de edad Sergio 
García Ramírez, 

jurista, investigador 
jubilado emérito de la 
Universidad Nacional 
Autónoma de México.

Dicha noticia fue 
confirmada por su esposa 

Sedena distribuye más 
de 87 mil paquetes de 

enseres domésticos

Para el primer trimestre de 2024 se prevé 
menos frío y un déficit de lluvias: SMN

Fallece Sergio 
García Ramírez, 

destacado Jurista 
mexicano

REDACCIÓN NORESTE 
Acapulco, Guerrero

Integrantes de la 
Secretaría de la Defensa 
Nacional (Sedena) han 

distribuido en Acapulco y 
Coyuca de Benítez 87 mil 
668 paquetes de enseres 
domésticos, que incluyen 
refrigerador, estufa, 
licuadora, batería de cocina, 
colchón matrimonial y 
ventilador, informó el 
titular de la dependencia, 
Luis Cresencio Sandoval 
González.

En conferencia de prensa 
matutina con el presidente 
Andrés Manuel López 
Obrador explicó que los dos 
insumos críticos a conseguir 
en el mercado interno son 
refrigeradores y estufas, 
por lo que el Gobierno de 
México concretó su compra 
dentro y fuera del país para 
darlos a las 250 mil familias 
afectadas.

“La estrategia es entregar 
los paquetes completos, los 
demás artículos los tenemos 
completos totalmente, los 
250 mil, pero no podemos 
entregar por partes, sería 
más complicado y lo que 
buscamos es entregar todos 

los artículos en paquete 
de manera unitaria a las 
familias. Conforme nos 
están llegando las estufas y 
los refrigeradores, se arman 
los paquetes y se distribuyen 
en las colonias”, expuso el 
general secretario.

Gracias a los acuerdos 
alcanzados con China y 
Corea del Sur, a través de 
la Secretaría de Relaciones 
Exteriores, la Sedena ya 
cuenta con un calendario 
de arribos de refrigeradores 
y estufas durante enero y 
febrero. Se espera la llegada 
al puerto Lázaro Cárdenas, 
en Michoacán.

En esta estrategia, dijo, 
serán empleados barcos 
de la Secretaría de Marina 
y vehículos terrestres del 
Ejército Mexicano, los 
cuales llegarán a Acapulco, 
donde serán distribuidos 
los electrodomésticos sin 
intermediarios, detalló  
en el informe integral de 
avances.

En la 12 Región Naval 
de Acapulco, el titular 
de la Sedena puntualizó 
que el reparto de estos 
enseres en las colonias más 
afectadas está establecido 
en un programa de entrega 

en coordinación con el 
gobierno estatal.

 “No es que vayamos a 
otras colonias que se nos 
ocurran ir, sino que se 
programa, se coordina con 
el estado de acuerdo con los 
paquetes disponibles; desde 
la noche anterior se van y se 
mueven los vehículos desde 
muy temprano hacia las 
áreas donde se estableció, 
entonces no es que no 
queramos entregar, no es 
que nos falte la iniciativa 
por entregar sino la 
necesidad que tenemos de 
estos dos artículos”, explicó.

El presidente López 
Obrador garantizó que 
marzo es el plazo límite 
que se planteó el Gobierno 
de México para la entrega 
completa de los 250 mil 
paquetes de enseres.

“Son tantos que no se 
pudieron conseguir en el 
mercado interno de nuestro 
país, se tuvieron que hacer 
gestiones para adquirir 
estos electrodomésticos 
en China, en Corea, y ya 
se tiene la contratación de 
estos enseres y, a más tardar 
en marzo, van a estar en los 
hogares de todas las familias 
de Acapulco y de Coyuca”, 

mencionó.
“Estamos hablando —

ojalá lo internalicemos— 
de alrededor de 250 mil 
hogares, son 250 mil estufas, 
250 mil refrigeradores, 
es un paquete de 
enseres. Si no acudimos 
a Asia, no hubiésemos 
podido contar con estos 

electrodomésticos”, agregó.
El jefe del Ejecutivo 

recordó que en su reunión 
en noviembre pasado con 
el presidente de China, Xi 
Jinping, en San Francisco, 
California, acordaron la 
cooperación en este aspecto.

 “Le pedí a al presidente 
de China que nos ayudaran 

y lo están haciendo y fue 
a China y fue a Corea la 
secretaría de Relaciones 
Exteriores, Alicia Bárcena, 
con un equipo de técnicos de 
la Secretaría de la Defensa 
para hacer la compra de 
estos materiales”, abundó 
ante representantes de 
medios de comunicación.

habitual para enero, de 
4.4 milímetros o 23.9 por 
ciento para febrero y de 
3.9 milímetros o 24.7 por 
ciento para marzo.

“Para los tres primeros 
meses del año se pronostica 
lo siguiente: escasez de 
lluvia en la mayor parte 
del país, con un ligero 
incremento en regiones 
de la península de Yucatán 
y áreas de los estados del 
noroeste, noreste y sur del 
territorio mexicano, debido 
al arribo de los sistemas 
frontales de la temporada”, 
detalló.

El SMN recordó que 
estos meses se sitúan en la 
temporada seca del país, que 
va de noviembre a mayo, 
por lo que se caracteriza 
por una reducción de las 
precipitaciones, caída de 
temperaturas e incremento 
de vientos.

Por otro lado, para este 
enero el organismo previó 
el ingreso de 10 sistemas 

frontales, de los que se han 
observado cuatro hasta 
ahora, además de una 
tormenta invernal, la cuarta 
de la temporada.

En tanto, proyectó nueve 
frentes fríos en febrero, 
tres más que el promedio 
para dicho mes, y siete para 
marzo, uno más que la 
media habitual.

El pronóstico ocurre 
tras confirmarse el martes 
que 2023 fue el año más 
caluroso a nivel global con 
base en parámetros que 
comenzaron a medirse 
en 1850, según reveló 
el Servicio de Cambio 
Climático de Copernicus 
(C3S), el programa de 
observación de la Tierra del 
programa espacial europeo.

En México, el SMN 
registró tres olas de calor 
en 2023, en abril, mayo 
y junio, con un récord 
de casi 400 decesos por 
altas temperaturas hasta 
septiembre.

Carmen Valles.
Sergio García fue 

autor de más de 50 libros 
y numerosos artículos de 
revista, de investigación, 
docencia y divulgación, 
publicados en México y en 
el extranjero.

Se desempeñó como 
juez, presidente de la 
Corte Interamericana de 
Derechos Humanos y como 

consejero electoral del 
entonces Instituto Federal 
Electoral.

También fue director 
de la Revista Diálogo 
J u r i s p r u d e n c i a l , 
coordinador del Área de 
Derecho Penal y miembro 
del Sistema Nacional 
de Investigadores como 
Investigador nacional 
emérito en la UNAM.
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Luz Elisma Escudero Jongitud repetirá como Consejera Presidente de la 06 
Junta Distrital para el Proceso Electoral de este 2024.

IMSS Bienestar pone en 
marcha Jornada de Cirugías 

Dan nombramiento a la nueva 
secretaria del Ayuntamiento

Mantendrán limpia la zona centro en Filomeno Mata 

Designa OPLE a integrantes 
de los 30 Consejos Distritales

DELHY GALICIA 
Papantla, Veracruz  

En Hospital IMSS 
Bienestar Papantla, 
se podrá en marcha  

la Jornada de Cirugía 
Reconstructiva Pediátrica, 
de forma gratuita y al frente 
estarán médicos especialistas.

Dicha jornada arranca 
este  11 al 17 de enero de este 
año y va dirigida desde recién 
nacidos a adolescentes de 
17 años, los padecimientos 
a tratar son: labio y paladar 
hendido, microtia, polidactia, 
sindactilia, secuelas de 
quemadura.

Los familiares interesados 
en esta jornada de cirugías 
pueden acudir al Hospital 
IMSS Bienestar para solicitar 
mayor información ya que 
es una buena oportunidad 
que se está ofreciendo a los 
pacientes y sobre todo que 
los servicios que se están 
ofreciendo son gratuitos.

DELHY GALICIA 
Mecatlán, Veracruz  

El alcalde de Mecatlán, 
Bonifacio Antonio 
Sosa, realizó la toma 

de posesión de la nueva 
titular de la Secretaría 
del Ayuntamiento, por lo 
que a partir de este día, la  

DELHY GALICIA 
Filomeno Mata, Veracruz 

Para tomar acciones 
higiénicas en el primer 
cuadro de esta cabecera 

municipal, el alcalde, Miguel 
Jerónimo Vega, sostuvo 
una reunión de trabajo con 
los ediles, comerciantes y 
locatarios de la zona centro.

“Al trabajar de la mano, no 
solo creamos un entorno más 

DELHY GALICIA 
Papantla, Veracruz  

El Consejo General del 
Organismo Público 
Local Electoral 

del Estado de Veracruz 
(OPLE Veracruz) aprobó 
la integración de los 30 
Consejos Distritales que 
organizarán el Proceso 
Electoral Local Ordinario 
2023-2024 en la Entidad, al 
considerar idóneos a las y los 
aspirantes propuestos para 
ser designados en los cargos 
de Presidencia, Consejerías 
Electorales, Secretaría, 
Vocalía de Organización 
Electoral y Vocalía de 
Capacitación Electoral.

En sesión extraordinaria, 
la Consejera Presidenta del 
OPLE Veracruz, Marisol 
Alicia Delgadillo Morales 
destacó que, para las 

Se ha lanzado la invitación 
a los pobladores a que  si 
tienen alguna familiar con 

dichos padecimientos y estén 
en el rango de edad que se 
solicita aprovechen esta 

jornada de cirugías, la cual 
es realizada por  médicos 
especialistas.

designaciones se tomaron en 
cuenta los criterios de paridad 
de género, pluralidad cultural, 
participación comunitaria y 
ciudadana, prestigio público 
y profesional, compromiso 
democrático y conocimiento 
en la materia electoral.

En el mismo tenor, el 
Consejero Electoral, Roberto 
López Pérez resaltó que se 
cuentan con 137 lugares 
para mujeres en cargos 
propietarios, dentro de los 
30 consejos distritales; así 
como que, en 21 de las 30 
presidencias propietarias son 
ocupadas por mujeres.

Al respecto, la Consejera 
Electoral, María de Lourdes 
Fernández Martínez señaló 
que la selección de estos 
perfiles son producto de 
una revisión integral sobre 
las competencias, aptitudes, 
habilidades y conocimientos 

que demostraron tener cada 
uno de las y los aspirantes.

Cabe destacar que la 
Consejera Electoral, Maty 
Lezama Martínez puntualizó 
que con estas medidas de 
inclusión se demuestra el 
compromiso del OPLE 
Veracruz con los grupos en 
situación de vulnerabilidad; y 
también la alta participación 
de las mujeres en la 
integración de los consejos 
distritales permitirá 
potencializar su liderazgo.

Asimismo, durante su 
intervención, Fernando 
García Ramos, Consejero 
Electoral, mencionó que el 
proceso de selección de las 
personas a integrar los 30 
consejos distritales condensa 
un estudio minucioso para 
escoger los mejores perfiles. 

Cada Consejo Distrital 
se encuentra ubicado en 

una de las 30 cabeceras 
distritales de cada una de las 
demarcaciones territoriales 
que conforman el estado de 
Veracruz y están integrados 
por la ciudadanía, tendrán 
la tarea de organizar, vigilar 
y desarrollar el Proceso 
Electoral Local Ordinario 
2023-2024. 

La integración final está 
disponible en el portal web 
www.oplever.com.mx y en el 
siguiente enlace:

h t t p s : / / w w w. o p le v e r .
o r g . m x / w p - c o n t e n t /
u p lo a d s / 2 0 2 4 / B a n ne r s /
Integracion_CD2024.pdf 

En lo que corresponde a 
Papantla, el Consejo Distrital 
quedó de la siguiente manera: 
consejera (o) presidenta 
(e): Luz Elisma Escudero 
Jonguitud, consejera (o) 
electoral: Marlene Genoveva 
Bautista Jiménez, consejera 

(o) electoral: Guadalupe 
Morales Sosa, consejera 
(o) electoral: Raymundo 
Moreno Ortiz, consejera (o) 
electoral: Artemio Fernández 
Jiménez, secretaria (o): 
Miguel Ángel Sánchez 
García, vocal capacitación: 

Ana Lilia Sánchez García, 
vocal organización: Rigoberto 
García Pérez.

Por último, se aprobó 
el calendario de sesiones 
ordinarias del Consejo 
General del OPLE Veracruz 
para el año 2024.

funcionaria municipal estará 
atendiendo a la ciudadanía en 
general.

La responsabilidad 
recae en la c.p. Angélica 
Antonio Santiago González, 
el presidente municipal, 
Bonifacio Antonio,  junto con 
la síndica del Ayuntamiento 
y el regidor, quienes avalaron 

el cambio, estuvieron en la 
toma de protesta.

La secretaria del 
Ayuntamiento, Angélica 
Antonio Santiago, se 
comprometió a trabajar y 
redoblar esfuerzos para seguir 
atendiendo las demandas 
de los pobladores y sean 
resueltas en la brevedad.

Por parte del alcalde, 
Bonifacio Antonio, dijo que 
la anterior secretaria por 
motivos de trabajo tuvo que 
dejar el puesto que venía 
desempeñando y se tuvo 
que buscar a la persona 
correcta para desempeñar 
este cargo, con el fin de seguir 
atendiendo a los pobladores.

limpio y más agradable, sino 
también cultivamos la unión 
que hace de nuestro municipio 
un lugar extraordinario” 
expresó el munícipe Jeronimo 
Vega, al acordar acciones 
conjuntas que mantendrán 
los espacios públicos limpios y 
más atractivos. 

Señalando que dichas 
acciones involucra a todos y 
beneficiará a comerciantes, 
visitantes y peatones, ya que 

el objetivo es mantener los 
espacios limpios y con una 
mejor imagen en el primer 
cuadro de este municipio.

Finalmente el presidente 
municipal, Miguel 
Jerónimo, puntualizó que la 
colaboración y la convivencia 
fortalecen los lazos que hacen 
de Filomeno Mata un lugar 
para que las personas de otros 
lugares asistan y se llevan una 
grata impresión.
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AGENCIAS   
Ciudad de México        

Alexis Vega 
podría rescindir 
su contrato con 

las Chivas

América anuncia 
la llegada de su 
nuevo refuerzo

Pumas 
presentó a  

sus 3 refuerzos 
estelares  

para 2024 

Pumas está listo para arrancar el Clausura 2024. 
Este miércoles, el conjunto universitario presentó 
a Guillermo Martínez, Rogelio Funes Mori y Piero 

Quispe como sus refuerzos a partir de este año.
En una conferencia encabezada por el presidente del 

club, Luis Raúl González Pérez, y el vicepresidente deportivo, 
Miguel Mejía Barón, se dieron a conocer los números con 
los que jugarán los tres futbolistas: Funes Mori con el 29, 
Martínez con el 9 y Quispe con el 27.

El mellizo reconoció que tuvo ofertas del futbol 
extranjero, pero su familia y las ganas de permanecer en 
México lo hicieron inclinarse por Pumas.

“Siempre cuando tomo una decisión es para mejorar, 
para seguir creciendo. Yo como futbolista, como profesional, 
como persona, y sé que vengo a una institución muy grande, 
donde tienen una historia muy linda. Estoy preparado para 
este nuevo desafío. Estoy muy contento, muy feliz. Desde el 
momento que se me dio la oportunidad para venir acá, no 
lo dudé. Lo más importante es que quería seguir en el país. 
Sé que la institución de Pumas es muy exigente. Tiene una 
gente que alienta mucho, que es un club muy importante. 
Estoy muy contento y estoy preparado para lo que viene”, 
explicó el naturalizado mexicano.

Ganar un título de goleo individual con los auriazules es 
uno de los objetivos de Funes Mori, aunque sabe que debe 
estar tranquilo y trabajar para conseguirlo.

“Bueno, eso no me quita el sueño, la verdad, como te 
digo, siempre trabajo para competir conmigo mismo, yo no 
compito contra nadie, creo que siempre la competición es 
lo personal, hacer mejor las cosas de lo que vengo haciendo, 
creo que ya lo que hice es muy importante, pero ahora en 
el presente y el futuro me veo aquí en Pumas teniendo 
muchas alegrías y también puede ser que pueda ganar un 
campeonato de goleo, pero eso no me quita el sueño, no 
estoy pensando en eso, sólo pienso en seguir creciendo como 
jugador, como persona, en seguir estando para el grupo, 
ahora con mi nuevo compañero, en poder facilitarle las cosas 
y siempre aportar mi granito de arena para que a todos nos 
pueda ir bien”, afirmó.

Por su parte, Guillermo Martínez aseguró que Pumas 
es la oportunidad más importante que ha tenido en su 
carrera, luego de su paso por la Liga de Expansión y Puebla, 
considerando la proyección que tiene un club como el de la 
UNAM.

“Yo creo que en el momento sí, actualmente creo que 

es la situación más importante de mi carrera, la más bella 
también, porque representar a esta institución creo que 
cualquier jugador lo desearía, yo desde que estuve trabajando 
a lo mejor allá abajo (liga de Expansión), soñaba con esto y 
ahora que lo tengo creo que voy a pelearlo a muerte para 
estar a la altura de esto”, explicó el delantero.

Martínez está consciente de la presión que llega por su 
posición y por el buen recuerdo que tiene la afición de Juan 
Ignacio Dinenno; sin embargo, dijo que no llega como su 
reemplazo.

“Yo creo que cada jugador va escribiendo su historia 
dependiendo de sus acciones, si bien se sabe de la calidad que 
derrochó Juan con este número, yo trataré de hacer mi propia 
historia que como siempre le he dicho, de la mano de Dios, 
todo puede ser posible y estar a la altura de una institución 
como lo es Pumas”, afirmó el mexicano. “El hecho de haber 
confiado en mi creo que es algo muy importante y que me 
deja muy satisfecho de saber que estaba haciendo bien las 
cosas y obviamente con todo lo que rodea la institución 
seguir mejorando”, agregó.

Por otro lado, Piero Quispe se dijo contento de su primera 
oportunidad en México y confía en que la importancia que 
tiene Pumas, sumada a sus buenas actuaciones, lo lleve a ser 
convocado por Perú para la próxima Copa América.

“Como en su momento lo dije, creo que un nuevo sueño 
se acababa de despertar porque realmente hasta el momento 
que pisas la selección sabes que quieres volver a regresar, 
pero bueno, estoy consciente de que todo lo que pueda 
suceder para llegar ahí es lo que yo puedo ofrecer aquí en 
Pumas. Va a ser una situación que va a ser muy linda, muy 
importante, de un reto yo creo que demasiado grande”, dijo 
el mediocampista.

Por último, el joven futbolista de 22 años habló sobre las 
críticas que puede recibir por parte de la afición que quizás 
no lo conoce del todo.

“Yo no hago caso a las críticas, solo hago caso a mis padres 
porque ellos me enseñaron. Venir a la Liga de México 
no es nada fácil, hay grandes jugadores, una liga bastante 
competitiva y de acá también se puede ir a Europa, es el 
sueño de todo futbolista. No vi tantas críticas como dices, 
pero la vida es de oportunidades. Esta oportunidad me dio 
Dios y no dudé en pensar en venir a un gran club como 
Pumas con mucha historia y mucha gran hinchada. Esta es 
la oportunidad más grande o más hermosa de tu carrera”, 
reconoció.

AGENCIAS         
Ciudad de México 

La Asociación Mexicana 
de Futbolistas emitió 
un comunicado sobre 

el caso de Alexis Vega y otros 
futbolistas que entrenan por 
separado, como Jesús Dueñas 
con el Cruz Azul.

"Con fundamento en el 
Artículo 14, numeral 2, del 
Reglamento sobre el Estatuto y 
la Transferencia de Jugadores 
de la FIFA, y de conformidad 
con los criterios del Tribunal 
Arbitral del Deportes (Tas/
Cas) un Jugador profesional 
con contrato vigente no puede 
ser apartado del plantel y/o 
entrenar por separado como 
medida de presión del club para 
forzarlo a aceptar términos y 
condiciones en contra de sus 
derechos humanos, laborales y 
deportivos", dice el comunicado.

El atacante de las Chivas se 
mantiene con posibilidades de 
salir en el presente mercado 
de fichajes, entrena aparte del 
primer equipo, pues ese fue el 
acuerdo con la directiva.

Las instalaciones y 
facilidades se le dan como 
a cualquier otro jugador del 
Rebaño, solo por separado.

"Asimismo, en estricto 
apego a los dispuesto en el 
Artículo 48 del Reglamento de 
Transferencias y Contrataciones 
de la Federación Mexicana de 
Futbol (FMF), se establece que 
'cualquier conducta abusiva, 
ya sea por parte del club o 
del jugador, que tenga como 
objeto forzar al otro a rescindir 
un contrato o modificar los 

AGENCIAS         
Ciudad de México  

América ha sumado 
otro refuerzo de cara 
al Clausura 2024 en el 

que buscará ser protagonista 
y candidato a pelear por el 
bicampeonato, se trata de Illian 
Hernández, un joven de 23 años 
que se formó en las fuerzas 
básicas del Pachuca y que arriba 
al Nido de Coapa en condición 
de préstamo, por lo que junto 
con Cristian Calderón son 
-de momento- los únicos dos 
refuerzos que suma el actual 
campeón mexicano.

Illian es un centro 
delantero que llega para buscar 
seguir con su crecimiento, 
aunado a que ya cuenta con 
una cierta experiencia en la 
Primera División pues fue un  
jugador que recibió minutos 
en los Tuzos con Guillermo 
Almada al frente del equipo 
hidalguense. De hecho, a nivel 
profesional cuenta con casi 50 
partidos en el máximo circuito 
y en algunas competencias 
internacionales.

El curso pasado jugó 14 
partidos, pero solo en dos de ellos 

términos de este, constituirá 
una causa justificada de la 
rescisión para la contraparte'".

En su momento, Ángel 
Zaldívar y Santiago Ormeño 
entrenaron en el club por 
separado debido a que no 
entraban en planes, hasta que 
acordaron con otra institución 
su fichaje.

"De presentarse 
este supuesto, según los 
ordenamientos normativos 
vigentes y aplicables, ambas 
partes se encuentran facultadas 
para rescindir el contrato 
respectivo de manera justificada, 
pues su incumplimiento afecta 
la estabilidad contractual e 
impide que se materialice de 
manera afectiva el objeto de la 
relación laboral", continuó el 
mensaje de la Asociación.

Semanas atrás, Vega no 
llegó a un acuerdo con Cruz 
Azul para ser su refuerzo y con 
seis meses de contrato vigente 
con el Guadalajara, los tapatíos 
privilegian su salida para 
obtener un ingreso y evitar que 
se vaya por la vía libre en verano.

Álvaro Ortiz, presidente 
de la AFMpro, comentó que 
el atacante mexicano se acercó 
a sus oficinas con la finalidad 
de culminar con su relación 
contractual con el Rebaño 
Sagrado.

"Alexis nos dijo: ‘¿cómo 
ven este caso?’. Lo que está 
esperando es llegar a un arreglo 
con Chivas e irse, no sé si al 
extranjero, porque todavía tiene 
este mes para poderse registrarse 
en la Liga MX, conforme a las 
ventanas de contrataciones que 
marca la FIFA", comentó Ortiz. 

fue titular, lo que demuestra 
que es un jugador que no se 
puede considerar como novato 
sino un jugador que tendrá 
su proceso de crecimiento. 
De momento, ha llegado en 
condición de préstamo, pero 
no estaría cerrada la posibilidad 
de una compra con base en 
rendimientos y un consenso 
entre clubes.

Illian incluso ya se ha 
estrenado como goleador a 
nivel profesional, pues suma 7 
goles, el semestre pasado anotó 
dos. Con la actividad constante 
que tendrá América entra Liga 
y Concachampions se espera 
que haya gestión de minutos 
para todos los jugadores. El 
joven futbolista llegará para 
buscarse sus oportunidades 
y, en su momento, descansar 
a Henry Martín, hay que 
recordar que en el actual plantel 
el único centro delantero puro 
es el seleccionado nacional 
y en otros partidos otros 
jugadores han ejercido ese 
puesto. Además de que Román 
Martínez, canterano de las 
Águilas también se entrena 
con frecuencia con el primer 
equipo.
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EDWIN GONZÁLEZ  
Poza Rica, Veracruz    

Los jugadores de 
Pahec FC se llevaron 
un triunfo de vital 

importancia dentro del 
torneo sabatino de la liga 
FlagFut de Poza Rica al  
dar cuenta de los Elementos 
FC con marcador final de 
5-3 en esta cancha deportiva 
de la colonia la Rueda.

Estos equipos sin 
duda alguna buscan ser 
protagonistas en el actual 
torneo, mostrando bien 
futbol en cada una de sus 
salidas a la cancha, pero 
en esta ocasión, el cuadro 
de Pahec FC, seria quien 
acomodaría mejor sus 
piezas en el césped sintético 
para poder hacerse de la 
ventaja en los números.

Víctor Hugo Cruz 
anotaría un total de tres 
goles para el conjunto de 
Pahec FC, mientras que  
con dos notaciones 
aparecería el jugador Topias 
Cupil en este compromiso, 

EDWIN GONZÁLEZ  
Poza Rica, Veracruz    

Con marcador final de 
6-3, el plantel de los 
Callejeros FC logró 

sumar tres puntos más 
en el torneo sabatino del 
FlagFut, mismo que sigue 
arrojando interesantes 
compromisos a lo largo de 
sus jornadas, logrando una 
victoria ante los Juniors FC 
en este duelo.

Callejeros FC se plantó 
bien en el césped sintético, 
consiguiendo contar con 
un buen cuadro, mismo que 
comenzaría a desplegar su 
buen futbol con interesante 
rotación del esférico en 
todo momento, abriendo 
la cancha y generando los 

EDWIN GONZÁLEZ  
Poza Rica, Veracruz    

De acuerdo a lo 
informado por la 
directiva del torneo 

de futbol de las “Noches 
Mágicas” de Poza Rica, 
quedan pocos lugares para 
los torneo de la segunda 
fuerza y tercera fuerza 
dentro de este competitivo 
torneo el cual se lleva a cabo 
en el andador de la colonia 
Ignacio de la Llave de Poza 
Rica.

Este torneo que entrega 
trofeos y premios en 
efectivo, tiene cupo limitado 
en sus categorías, partidos 

EDWIN GONZÁLEZ  
Poza Rica, Veracruz    

Con el partido 
correspondiente a los 
cuartos de final entre 

los equipos dela Herrería la 
Florida y las Amigas de Pillín, 
estará comenzando la carrera 
por llegar a la gran final 
dentro del torneo femenil de 
la liga de la Cantera Fut5 de 
Poza Rica.

Este encuentro enfrentara 
al conjunto de la Herrería 
de la Florida quienes 
clasificaron en este torneo 
en el tercer lugar de la tabla 
general, ante el conjunto de 
las Amigas de Pillín quienes 
fueron el sexto lugar de este 
certamen, tomando como 
lógica al cuadro de la Florida 
como favoritos en esta llave 
eliminatoria.

Cabe hacer mención 
que, en esta modalidad de la 
competencia, se dio a conocer 
por parte de la directiva 

siendo los elementos 
destacados a la ofensiva 
en este buen encuentro de 
futbol siete.

Elementos FC, no 

pudo hacer mucho a la 
ofensiva en este encuentro, 
contando con una defensa 
solida enfrente, anotando 
en tan solo tres ocasiones 

por conducto del jugador 
Cristian Frías con tres 
goles, quedándose cortos 
en el marcador para el 5-3 
final en el partido.

instalaron las jugadoras de 
Citea Terapias Casa Blanca 
Pollerías Martínez, mismas 
que perdieron el liderato en 
la última jornada del torneo, 
ambos cuadros esperan rival 
para la antesala de la gran 
final.

que esta eliminatoria será a 
eliminarse a un solo partido, 
por lo cual, se espera un 
intenso partido por el boleto a 
las semifinales de este torneo 
de futbol en la rama femenil, 
el cual se llevará a cabo esta 
noche en punto de las 19:00 

horas.
Dentro de las semifinales, 

se encuentran ya instalados 
los equipos de las Tuzas 
FC quienes llegaron como 
líderes generales de la 
competencia, mientras que, 
en el segundo puesto, se 

espacios necesarios para hacer 
daño.

Fernando Granados 
anotaría dos tantos para 
los Callejeros FC, mientras 
que con otro par de tantos 
aparecería en la lista de 
anotadores el jugador 
Guillermo Mateos, Alan 
Sosa y Daniel Valdés, serían 
quienes cerraron el marcador 
con un gol cada uno en el 
duelo.

Los Juniors FC, 
aparecerían en los números 
con tres anotaciones en 
este partido, Jesús Heredia 
consiguió un par de tantos, 
mientras que con un gol 
aparecería Vincent Mendoza, 
el marcador al final favoreció 
al cuadro de los Callejeros FC 
con el 5-3 antes mencionado.

que se llevan a cabo de lunes 
a viernes con horarios de 7, 8 
9 y 10 de la noche, el costo de 
inscripción es de 700 pesos, 
misma que incluye un total 
de 10 credenciales.

Este torneo se llevará 
a cabo en la rama varonil 
libre, siendo sus últimos 
torneos de gran nivel, por 
lo cual, algunos equipos 
buscarán la revancha en 
esta nueva temporada de 
apertura 2024, el campeón 
se llevará 4000 pesos en 
efectivo en la primera 
fuerza y el subcampeón 
2000 pesos.

En la tercera fuerza, 
el campeón se llevará 
3000 pesos y el segundo 
lugar 1000 pesos, para 
mayor información e 
inscripciones, pueden 
llamar a los números 
telefónicos 7821731162 y 
7828831767.



 

Espectáculos www.noreste.net 
Jueves 11.01.2024

Erik Rubín defiende a Andrea Legarreta 
de acusaciones de Anette Cuburu

AGENCIAS  
Ciudad de México

La influencer Paola 
Suárez apareció 
durante una 

transmisión en directo 
desde su canal de YouTube, 
golpeada y con daños, 
principalmente en uno de 
sus ojos. Su amiga, Wendy 
Guevara, la acompañó y 
confirmó que fue su novio 
y reciente prometido quien 
la violentó.

Durante la transmisión, 
se puede escuchar que 
ella asegura no tener el 
suficiente dinero para darse 
la atención hospitalaria, 

Paola Suárez, de 
'Las Perdidas', fue 

golpeada brutalmente 
por su prometido 

AGENCIAS   
Ciudad de México

El nombre de Andrea 
Legarreta ha estado 
sonando mucho 

debido a las declaraciones 
que lanzó Anette Cuburu, 
donde la acusó de tratarla 
mal e incluso ser infiel 
a su anterior pareja Erik 
Rubín.

Ante esto muchos 
son los que han elegido 
defender a una o a la otra, 
es por esto que Rubín 
no dudó en defender 
a la madre de sus hijas 
y pedir a Anette que 
muestre las pruebas de 
las acusaciones que hizo.

¿Qué dijo Erik Rubín?
Fue en una 

publicación de Andrea 
donde Erik Rubín mostró 
su apoyo y aseguró que 
Andrea es una gran 
persona.

“Bonita. Los que te 
conocemos sabemos la 
gran persona que eres. 
Es bien fácil decir que 
hay pruebas, ¿en dónde 
están?”

Así mismo, Mia y 
Nina, hijas de Erik Rubín 
y Andrea Legarreta, 
salieron a mostrar 
el apoyo a su mamá, 
asegurando que ellas 
saben lo que es verdad.

"Mami hermosa, 
estamos siempre contigo 

estoy muy orgullosa de 
tenerte como mamá y de 
la gran mujer que eres. 
Somos una hermosa 
familia, y nada ni nadie 
puede cambiarlo. Te amo"

"Mami hermosa eres 
una guerrera y una mujer 
admirable, nosotras 
sabemos nuestra propia 
verdad la cual es la 
única, si algo se sabe es 
la espléndida mujer que 
eres. Nunca dejes que te 
dañe la maldad de este 
mundo. Te amo"

¿Qué dijo Anette 
Cuburu?

Fue en una entrevista 
donde Anette explotó 
contra Andrea Legarreta 
por supuestamente 
difundir un chisme de 
ella, aprovechando el 
espacio para acusarla de 
ser infiel

“Hubo un momento  
de mi vida en el que la  
pasé muy mal gracias 
a ella y a Carmen 
Armendáriz, que las 
detesto a las dos, se 
merecen lo peor porque 
se lo han ganado, porque 
son muy malas personas 
con otras personas, 
porque destruyen 
carreras, porque 
inventan chismes, por 
eso les va como les va, 
porque en la vida si eres 
una mala persona, te va 
mal”.

sobre lo que le responde 
Guevara que realizarán  
"una vaquita" para poder 
internarla.

Wendy aseguró que tiene 
un hematoma en el ojo, razón 
por la cual la tiene inflamado. 
Agregó que tienen que esperar 
a que baje la hinchazón para 
ver si no presenta daños en la 
córnea.

"Les voy a explicar, su novio 
la golpeó, yo no había querido 
decir nada (...) ya sabíamos, pero 
no habíamos querido decir 
nada por respeto a ella, ella no 
puede hablar ahorita porque le 
duele, tiene un hematoma en el 
ojo y tiene el tabique desviado 
y necesita una cirugía".

Asimismo, Wendy aseguró 
que estaban esperando para 
poder acudir al Ministerio 
Público, levantará una 
denuncia contra él.

"Va a demandar Paola, 
hermanas, va a poner una 
denuncia. (...) Queremos decir 
que hay mucho chisme en 

los medios y en todo hay 
un desma***, pero sí va a 
poner denuncia. Gracias por 
preocuparse a toda la gente".

Según relató, esto ocurrió 
hoy, cerca de las 7:00 horas 
de la mañana, cuando llegó 
llorando con personas que 
la auxiliaron. Tras llegar al 

hospital, Wendy también la 
llegó al complejo médico, 
y llevó comida para sus 
acompañantes.

Esto ocurre tan sólo horas 
después de que le propusieran 
matrimonio.

Puedes ver la transmisión 
donde Wendy explica la 

situación desde el hospital 
en este enlace.

El último video que 
Paola subió a Youtube fue 
hace un mes en el que 
presumió sus vacaciones 
con Wendy, Trixi y sus 
amigas en un cenote de 
Mérida Yucatán.
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Burlándose de sus múltiples bodas

Ex participante de Pequeños Gigantes reaparece trabajando en Cinépolis

"Intente seguir cantando"

Jennifer López 
lanza nuevo video 
'Can't Get Enough' 

AGENCIAS  
Ciudad de México 

Joselyn Tiburcio, quien 
participó en el programa 
de Televisa 'Pequeños 

Gigantes' ahora se dedica a 
trabajar en una importante 
cadena de cines en México. 
Además, se dedica a compartir 
videos en TikTok y fue 
reconocida por usuarios de la 
plataforma.

La joven, de poco más de 
20 años, se dedica a compartir 
videos en su espacio de 
trabajo, desde parodias, 
sketch y algunas anécdotas, 
sin embargo, en las últimas 
semanas algunos usuarios 
la reconocieron como ex 
concursante de 'Pequeños 
Gigantes'.

Luego de mucha 
insistencia en los comentarios, 
Joselyn confirmó que ella 
participó en 'Pequeños 
Gigantes' y durante su niñez 
logró visitar varias ciudades 
en México y en el extranjero 
gracias a su talento como 
cantante.

“Si, si soy yo. Yo fui la niña 
que participó en el 2010 en el 

AGENCIAS  
Ciudad de México 

Jennifer López lanzó 
este miércoles su nueva 
canción pop Can't Get 

Enough, el primer sencillo 
de su próximo disco que 
acompañó de un divertido 
video musical en el que 
parece burlarse de su 
récord matrimonial.

El tema hace parte 
de las 13 canciones del 
noveno álbum de estudio 
de López, el primero en 
una década y que prevé 
presentar el próximo 16 de 
febrero.

Con el título de This 
Is Me Now, el nuevo 
álbum forma parte de un 
ambicioso proyecto de 
'La diva del Bronx', con 
el que contará de forma 
musical y audiovisual 
su vida emocional de 
los últimos 20 años, 
hasta su reconciliación y 
matrimonio con su actual 
pareja, el actor Ben Affleck.

"Se puede decir 
que tengo dos décadas 
preparándome para este 
día", dijo López sobre 
este lanzamiento el 
pasado domingo durante 
una entrevista desde la 
alfombra de los Globos de 
Oro.

"Creo que puede 
sorprender a algunas 
personas. Es una especie 
de metahistoria sobre 
el camino que hay que 
recorrer para volver del 
desamor al amor... Podría 
decirse que soy una 
especie de experta. No 
tanto en matrimonios 
como en bodas", agregó en 

una divertida alusión a las 
cuatro veces que ha llegado al 
altar.

"No me tomo a mí 
misma demasiado en serio, 
creo que la vida es un viaje 
loco en el que te caes y te 
vuelves a levantar, y sigues 
intentándolo y nunca te 
rindes", manifestó.

El video evoca los 
musicales cinematográficos. 

En él se puede ver a López 
vestida con diferentes  
trajes de novia, mientras 
baila con tres novios ficticios, 
que podrían representar a sus 
tres ex maridos, el cubano 
Ojani Noa, el coreógrafo 
estadounidense Cris Judd y el 
salsero Marc Anthony.

Can't Get Enough es una 
canción de pop bailable en 
inglés, que sigue el estilo 

ligero de las canciones de 
López que han sido éxito a 
nivel mundial.

J.Lo, como la llaman 
sus fans, había revelado 
en noviembre pasado los 
nombres de todos los temas 
del disco.

Setlist nuevo disco
This Is Me... Now
To Be Yours
Mad in Love

Can't Get Enough
Rebound
not.going.anywhere
Dear Ben, Pt. II
Hummingbird
Hearts and Flowers
Broken Like Me
This Time Around
Midnight Trip to Vegas
Greatest Love Story 

Never Told
El álbum es el compañero 

de "This Is Me...Then",  
que escribió durante su 
primer noviazgo con 
Affleck.

Además de ser la 
inspiración de ambas 
producciones, Affleck ha 
formado parte activa de 
su proyecto, que incluye 
una parte audiovisual que 
saldrá en paralelo al disco 
en Prime Video.

la primera temporada de 
‘Pequeños Gigantes’, donde 
formó parte del escuadrón 
‘Los Superpeques’.

Usuarios lamentaron que 
su carrera como cantante se 
haya truncado a tan corta 
edad, pero le mandaron 
muchos ánimos a Joselyn, 
quien actualmente labora en 
un Cinépolis.

“Empieza a sonar Rosa 
Pastel de Belanova”

“Siempre serás mi favorita 
de Pequeños Gigantes. Cada 
vez que veo tu presentación de 
Castillos de Amanda Miguel 
se me salen las lágrimas”

“No te rindas sigue tus 
sueños eres joven aun puedes”

“Omg, siento que tú 
destino si será para algo más 
grande de lo que imaginas, 
quizá no en la música, pero 
vendrán cosas grandes que no 
esperabas”

“Eras mi favorita 
en especial porque me 
identificaba contigo. También 
mi papá se fue por cigarros”

“Pero te das cuenta que la 
gente no se olvidan de ti. Eso es 
lo más valioso”, son algunos de 
los comentarios.

pudo, realmente no fue algo 
mío, vibras del universo que 
dijeron ‘mi niña este no es tu 
lugar’, pero aún así muchas 
gracias por recordarme”, 
contó en su video.

Tal como lo detalla Joselyn, 
a sus diez años participó en 

programa ‘Pequeños Gigantes’ 
y dirán: ‘pero Joselyn, ¿Qué 
pasó?’. Todos crecemos, tenía 
en ese entonces 10 años y en 
ese entonces me iba muy bien, 
gracias a Dios fui a muchas 
giras en Estados Unidos, en 
México, hice muchas cosas”, 

comenzó contando Joselyn.
Aunque no detalla la razón 

por la que su carrera como 
cantante no pudo trascender, 
Joselyn explica que logró 
visitar distintas ciudades 
e incluso se presentó en 
Estados Unidos, sin embargo 

“el universo” no le permitió 
cumplir su sueño.

Precisó que con el paso 
de los años intentó seguir 
cantando, pero no logró 
trascender.

“Con el tiempo intente 
seguir cantando pero ya no se 



 
 

Suceso causó expectación en vecino del fraccionamiento  
Villa Rica

Un muerto, cuatro vehículos  
calcinados y daños aproximados 

a los 2 millones de pesos

Preso por matar 
a bebe de dos  

meses y golpear 
a su concubina

Se cuelga de lo 
alto de un árbol

REDACCIÓN NORESTE  
Xalapa, Veracruz    

La Fiscalía Especializada 
en Investigación de 
Delitos de Violencia 

contra la Familia, Mujeres, 
Niñas y Niños y de Trata de 
Personas obtuvo vinculación 
a proceso en contra de 

REDACCIÓN NORESTE  
Ozuluama, Veracruz 

El dramático choque 
entre 2 pipas cargadas 
con gas y gasolina, 

respectivamente, registrado en 
la carretera federal 180 Tuxpan 
Tampico, cuyo fuego alcanzó a 
dos vehículos que circulaban 
sobre la vía dejó como saldo 
un muerto y alrededor de 5 
millones de pesos en daños 
reportaron de manera 
preliminar las autoridades.

Cómo se dió a conocer, los 
hechos ocurrieron la tarde 
del martes en el kilómetro 
140+900 de la vía mencionada 
justo a la altura del puente 
Chichimeco, esto en el 
municipio de Ozuluama.

REDACCIÓN NORESTE 
Veracruz, Veracruz 

Un hombre fue 
encontrado muerto y 
su cadáver colgaba de 

lo alto de un árbol, autoridades 
ministeriales tomaron 
conocimiento y destacaron 
que el suceso provocó 
expectación entre los vecinos 
del fraccionamiento Villa Rica 
del Puerto de Veracruz.

Fueron los vecinos quienes 
solicitaron la presencia de 
autoridades y rescatistas al 
presenciar el hallazgo del 
cadáver de un hombre colgado 
de lo alto de un árbol.

Los hechos ocurrieron 
este miércoles, y provocó una 
fuerte movilización sobre 
la avenida Camino Real a la 
altura de la calle California, 
como referencia detrás del 
Motel Marbella.

Un testigo indicó que 
él caminaba rumbo a su 
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domicilio, cuando se 
percató de que el cadáver 
del hombre pendía 
macabramente de la rama 
de un árbol.

Tras el reporte, 
elementos de Fuerza 
Civil y Policía Estatal,  
acordonaron el sitio y 
solicitaron la intervención 
de personal de la Fiscalía 
General del Estado 

Policías Ministeriales 
y peritos de la Delegación 
de Servicios Periciales, 
fueron quienes tomaron 
conocimiento y se 
percataron que portaba  
documentos a nombre 
de Jorge V. C., de 
aproximadamente 40 años.

Con apoyo de los 
Bomberos Municipales y 
la unidad escala, fue como 
lograron descolgar el 
cuerpo para posteriormente 
trasladarlo al SEMEFO 
para la necropsia de ley.

La única víctima fue 
identificada como, Francisco 
Javier N., y era operador de 
una de las pipas, su cadáver fue 
encontrado calcinado dentro 
de la cabina de la unidad. El 
otro operador aparentemente 
se retiró de la zona del 
percance.

Tras el choque de las dos 
"moles", cargadas con gas y 
gasolina, respectivamente, el 
fuego alcanzó a un automóvil 
Dodge Atos, y una camioneta 
tipo Pick Up, cuyos ocupantes 
descendieron a tiempo, toda 
vez que también quedaron 
reducidas a escombros.

Es de mencionar que un 
total de 124 Kilómetros de la 
carretera Tuxpan Tampico 
se quedó sin señal telefónica, 

al quemarse la red de fibra 
óptica, afectando a diversas 
comunidades apostadas a lo 
largo del tramo afectado.

Durante este miércoles 
10 de enero, se espera que las 
autoridades ministeriales 
terminen de realizar los 
trámites correspondientes 
para la devolución del  
cuerpo a sus familiares, así 
como hacer efectivas las pólizas 
de seguro de las unidades para 
resarcir los daños materiales 
ocasionados.

Finalmente se pudo 
conocer que el peritaje para 
establecer en quien recae la 
responsabilidad lo realizarán 
peritos expertos en la materia 
de la Fiscalía General del 
Estado.

Marco Antonio “N” como 
presunto responsable de 
los delitos de feminicidio 
cometido en agravio de  
una bebé de dos meses, así 
como violencia familiar y 
lesiones dolosas cometido 
en agravio de su concubina, 
hechos ocurridos en el 
domicilio ubicado en la 

localidad El Chico del 
municipio de Emiliano 
Zapata.

El Juez dictó como medida 
cautelar prisión preventiva 
justificada por el término 
de dos años y estableció tres 
meses para la investigación 
complementaria, dentro del 
proceso penal 01/2024.
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Editorial

Intentando rematar a sus víctimas

REDACCIÓN NORESTE 
Cazones, Veracruz 

En la calle José María 
Mata, de la zona centro 
de esta ciudad de 

Xalapa, fue hallada sin vida 
una mujer de la tercera edad. 
Los hechos ocurrieron la 
tarde de este miércoles.

Ante el hecho se 
emprendió un operativo 
por parte de los elementos 
de seguridad, esto tras el 
reporte de los vecinos, 
quienes pidieron el auxilio a 
los números de emergencia.

Los primeros datos que 
se dieron a conocer es que, 
presuntamente, ya hace 
varios días falleció, pero 
apenas se percataron de 
lo acontecido en esta calle 
céntrica y cercana a la calle 

REDACCIÓN NORESTE   
Coatzintla, Veracruz

Dos menores de 
edad, fueron 
localizados sin vida 

en un mismo domicilio 
de la comunidad San 
Fernando Coapechapa en 
el municipio de Coatzintla, 
Veracruz.

Las víctimas fueron 

REDACCIÓN NORESTE   
Coatzacoalcos, Veracruz 

Una granada casera 
fue abandonada por 
sujetos desconocidos 

en el malecón costero, de 
este municipio, personal de 
la secretaría de la defensa 
nacional aseguró el artefacto 

ALEJANDRO ÁVILA 
Oluta, Veracruz 

Sujetos identificados 
como sicarios ingresaron 
vestidos de médicos al 

Hospital en el municipio de 
Oluta para intentar rematar 
a sus víctimas, las cuales 
minutos antes habían sido 
baleadas en una colonia del 
municipio de Acayucan.

Los hechos ocurrieron 
en la madrugada de este 
miércoles, causando un total 
pánico entre el personal que 
elabora en el nosocomio y 
algunos pacientes.

Al Hospital "Miguel 
Alemán" en Oluta habían 
ingresado dos hombres y 
una menor de edad quienes 
habían resultado lesionados 
de bala en la colonia Barrio 
Nuevo del municipio de 
Acayucan.

Testigos indican que 

Ingresa sicarios vestidos de 
médicos al Hospital de Oluta 

Localizan sin vida a mujer 
en Xalapa dentro de su casa

Abandonan "granada 
casera" en el malecón 

de Coatzacoalcos

Encuentran sin vida en 
Veracruz a 2 menores

Jueves 11.01.2024

sujetos armados ingresaron 
al nosocomio vestidos 
con batas y cubrebocas, se 
pasearon por los pasillos en 
busca de las víctimas antes 
mencionadas; personal 
médico alertó al número 
de emergencias 911, y se 
montó un fuerte operativo 
con elementos de SEDENA, 

SEMAR y Policía Estatal.
Pese a la movilización del 

personal castrense no se pudo 
dar con los sujetos señalados 
como sicarios; sin embargo, 
el Hospital quedó bajo el 
resguardo de los elementos 
federales, el estado de salud 
de las víctimas se reportó 
como reservado.

Pino Suárez.
Fueron los mismos 

vecinos quienes dieron a 
conocer el hecho al llamar a 
los números de emergencia, 
por lo tanto indicaron que 
sería un rescate y arribaron 
los bomberos de Xalapa 
y personal del Escuadrón 
Nacional de Rescate (ENR), a 
una vivienda de color verde, 
pero en el lugar descubrieron 
la terrible escena.

Se desconocen las razones 
del deceso de la señora, así 
como los datos generales, 
pues también para los 
vecinos de la calle Mata 
este hecho les tomó por 
sorpresa, ya que incluso les 
llamó la atención notar la 
llegada de los elementos de 
seguridad y el operativo que 
implementaron en la zona.

y lo remitió a sus instalaciones 
para su destrucción.

Los hechos ocurrieron 
este miércoles en el malecón 
costero a la altura de la calle 
Platón Sánchez, de la colonia 
Petroquímica, de esa localidad.

La zona fue acordonada 
por elementos de la Policía 
Municipal, así como de la 

SSP del Estado, Marina y de la 
SEDENA. 

Cabe mencionar que 
un binomio canino de la 
SEDENA se acercó al artefacto 
y determinó que se trataba 
de una granada casera por lo 
que personal militar con las 
medidas la retiró de la zona del 
incidente.

identificadas como Gael 
y Javier y fueron hallados 
sin vida en el interior de la 
vivienda de la comunidad en 
dicho Municipio.

Los familiares informaron 
al personal de atención a 
emergencias que ninguno 
de los dos padecía alguna 
enfermedad y tampoco habían 
expresado algún problema.

Al lugar de los hechos 

acudió la Policía Municipal de 
Coatzintla en la Patrulla PM-
03 que tomaron conocimiento 
de estos hechos para el reporte 
correspondiente.

Sobre este caso, de manera 
extraoficial versiones señalan 
que ambos fueron localizados 
colgados en el interior del 
inmueble y al bajarlos se 
percataron que ya no tenían 
signos vitales.
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CARLOS CASTRO   
Poza Rica, Veracruz  

Tremendo movimiento 
de los elementos de 
la policía municipal 

se registró en la tarde de  
este cálido día en el 
municipio de Poza Rica de 
Hidalgo Veracruz luego 
de que un reporte al 911 
alertara a las unidades  
pues un masculino de 
identidad desconocida tuvo 
el descaro de levantarle 
la mano a sus madre y a 
su hermano en la calle 
nogal #201 de la colonia 
Chapultepec.

El dicho agresor fue 
puesto a disposición por 
los elementos de la policía 
municipal que de manera 
inmediata hicieren el arresto 
de este masculino violento 
de aproximadamente 25 
años de edad, minutos 
después los elementos 

CARLOS CASTRO   
Poza Rica, Veracruz  

Fuerte choque se 
registró esta tarde aún 
costado de la plaza 

cívica donde 3 vehículos 
quedaron involucrados en 
la tarde de este miércoles 
pues una camioneta de la 
línea Fordo lobo con placas 
del estado de Veracruz XP-
0327-A fuera afectada por 
un vehículo color gris de 
la línea Chevrolet, tras 
fuerte impacto que se 
ocasionó por una femenina 
de aproximadamente 35 
años de edad trabajadora 
de petroleros mexicanos 
que afortunadamente 
solo se presentaba daños 
materiales en este fuerte 
impacto que provocó la 
femenina.

En el lugar llegar 
elementos de tránsito del 
estado para determinar 

REDACCIÓN NORESTE  
Tihuatlán, Veracruz 

Un fuerte dispositivo 
de elementos de 
la policía estatal 

se desplegó desde el 
municipio de Poza Rica 
hasta el municipio vecino 

Jueves 11.01.2024

Masculino golpea a 
su madre y  hermana 

en su domicilio

Fuerte movimiento policiaco tras 
presuntas camionetas sospechosas

Tremendo choque 
frente a la plaza cívica

de la policía municipal 
pidieron el auxilio de los 
paramédicos de cruz ámbar 
que de manera inmediata 
llegaron al lugar a darle le 
valorización pertinente a 

la fémina y al masculino 
que se encontraban 
tremendamente dañados 
por los golpes que les hizo su 
propio familiar.

Minutos después los 

paramédicos de cruz 
ámbar partieron del 
lugar dejándolos previas 
aclaraciones a los familiares 
para que a la mujer afectada 
no empeorara en su salud.

de Tihuatlán, luego de  
que un llamada se registrara 
al 911 donde reportaron 
que en el municipio vecino 
se viera n en movimiento 
2 camionetas una blanca 
y una roja del presunto 
secuestro que se registró en 
días anteriores en la colonia 

Chapultepec.
Sin embargo, este 

movimiento no dio frutos 
a la movilización ya que 
en el lugar no se encontró 
nada sospechoso algo que 
no dejó satisfecho por 
completo al comandante de 
la policía estatal con alias 
“Lobo” siguió El Fuerte 
movimiento parando 
variedad de vehículos que 
se vieran sospechosos en el 
lugar sin embargo de igual 
manera no dio resultados la 
fuerte movilización.

Minutos después ambas 
unidades regresaron a 
Poza Rica para continuar 
con la ruta pertinente 
de cada unidad que les 
correspondía por sectores 
en la ciudad, pues el 
comandante dijo manos a la 
obra seguiremos trabajando 
día a día para continuar  
con la tranquilidad del 
estado en este fuerte 
despliegue.

quién sería el culpable de 
este grande siniestros sin 
embargo ambas unidades 
ya se habían movido del 
lugar algo que al perito del 

estado no le importó yo de 
manera inmediata hizo su 
trabajo trasladando a ambas 
unidades a las oficinas de la 
colonia 27 de septiembre.
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No se reportan lesionados

No quiso ser canalizarlo a algún nosocomio 

Vuelca sobre 
la autopista 

México-Tuxpan

Ruletero choca por alcance 
en el bulevar de Tuxpan 

Ebrio iba 
para su casa 
y lo golpean

REDACCIÓN NORESTE  
Tuxpan, Veracruz 

Un camión que 
transportaba 30 
toneladas de naranja 

volcó aparatosamente 
sobre la autopista México-
Tuxpan, por fortuna no hubo 
lesionados.

Estos hechos se 
registraron en la carretera 
mencionada a la altura de 
la comunidad de Cañada 
Rica, perteneciente a este 
municipio.

La unidad accidentada 
es un camión de los 
llamados "rabones", marca 

REDACCIÓN NORESTE  
Tuxpan, Veracruz 

Un hombre que 
presuntamente fue 
golpeado por otro 

individuo y permaneció 
tirado en la vía pública 
por varios minutos, 
fue examinado por 
paramédicos pero no fue 
necesario hospitalizarlo.

Estos hechos se 

REDACCIÓN NORESTE  
Tuxpan, Veracruz 

Trabajador del volante 
que se distrajo por 
un instante terminó 

provocando un aparatoso 
choque dejando como único 
saldo los daños materiales.

Estos hechos se 
registraron en el bulevar 
Jesús Reyes Heroles a la  
altura de la avenida 
Garizurieta, de la colonia 
Centro, de esta localidad, 
informaron fuentes de 
Tránsito Municipal.

En este sitio el taxi 
marca Nissan tipo Tsuru, 

International, color blanco, 
cargado con 30 toneladas 
de naranja, con placas de 
circulación 747EW7 del SPF.

Por la información 
obtenida se pudo conocer que 
el camión aparentemente 
era conducido a exceso de 
velocidad y eso derivó que el 
operador perdiera el control.

Fueron elementos 
de la Guardia Nacional 
División Carreteras quienes 
tomaron conocimiento de 
lo sucedido y remitieron el 
vehículo al corralón para los 
trámites correspondientes, 
es de mencionar que no 
reportaron lesionados.

colores oficiales, con número 
económico 1241, matrícula 
A622XEK del estado de 
Veracruz, se impactó en la 
parte posterior de un coche 
Marca Chevrolet tipo Aveo, 
color gris,con placas de 
circulación YSU334B del 
estado de Veracruz.

Es de mencionar que 
elementos de Policía 
Municipal y Marinos, 
arribaron al sitio para tomar 
conocimiento de lo sucedido, 
pero quienes aseguraron 
los vehículos para los 
trámites correspondientes 
fueron oficiales de Tránsito 
Municipal

registraron en la avenida 
Los Pinos, de la colonia 
La Democrática, de 
esta localidad, dónde el 
lesionado, dijo llamarse 
Javier N., de 34 años, el 
cual presentaba golpes en 
el rostro y una herida en la 
ceja izquierda.

Es de mencionar que a 
pesar de que fue atendido 
por  paramédicos de Cruz 
Roja Mexicana no quiso 

ser trasladado  a algún 
nosocomio.

El agraviado comentó 
que se dirigía a su casa 
ubicada en la colonia 
Libertad, cuando fue 
atacado por la espalda por 
un sujeto que después de 
golpearlo le quitó su cartera 
donde traía 100 pesos, por 
lo que solicitó el apoyo de 
sus familiares para que lo 
trasladaran a su casa.


